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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

 СТР.  8-9

70 СТРАН, 500 УЧАСТНИКОВ: 
В НАУКОГРАДЕ ПРОХОДИТ  

МЕЖДУНАРОДНЫЙ МОЛОДЕЖНЫЙ 
ЯДЕРНЫЙ ФОРУМ OBNINSK NEW

ПУТИН И ШАПША ОТКРЫЛИ ПУТИН И ШАПША ОТКРЫЛИ 
ТЕХНОПАРК В КАЛУГЕТЕХНОПАРК В КАЛУГЕ

Здесь ежегодно будут обучать почти 10 000 
специалистов.

21 сентября на Правом берегу Президент 
России Владимир Путин и  губернатор Ка-
лужской области Владислав Шапша открыли 
Федеральный технопарк профессионального 
образования.

— Вы отметили, что занимаетесь подго-
товкой профессионалов высокого уровня. Я хочу 
подтвердить, что оно так и будет. Хочу вас 
поблагодарить за то, что вы выбрали именно 
это направление в силу важности для нашей 
страны и экономики. 10 тысяч специалистов 
в год — это заметный вклад в кадровое обе-
спечение экономики. Это здорово, —  сказал на 
открытии Путин. Глава государства присутство-
вал на церемонии по ВКС.

Впервые в России создаются два федераль-
ных центра —  в Калуге и Нижнем Новгороде, 
где будет подготовка, переподготовка кадров, 
в том числе и преподавателей, мастеров произ-
водственного обучения для системы среднего 
профобразования



№ 35 (1469), 21 сентября 2023 г.2 ПОДЕЛИСЬ СВОИМ ЗНАНИЕМ

В течение месяца государствен-
ные и общественные деятели, уче-
ные, спортсмены и артисты читают 
лекции школьникам и студентам. 
Они делятся с молодёжью своими 
знаниями по различным направ-
лениям.

В нашей области центральной 
площадкой для проведения акции 
стал Калужский государственный 
университет им. К. Э. Циолковского.

19 сентября со студентами этого 
вуза встретился губернатор Вла-
дислав Шапша. Глава региона вы-
ступил с лекцией на тему: «Новые 
стандарты открытости власти».

ЗА ГОД БОЛЕЕ 123 ОБРАЩЕНИЙ 
К ВЛАСТИ В ЦУР

— В современном мире откры-
тость власти —  это не просто воз-
можность представить себя и свою 
работу, это умение слышать людей 
и оперативно решать их насущные 
проблемы, —  отметил Владислав 
ШАПША и добавил, что в настоя-
щее время граждане активно ком-
ментируют происходящее и  вы-
сказывают своё мнение в  соци-
альных сетях. В информационном 

пространстве Калужской области 
в день появляется около десятки 
тысяч высказываний о работе го-
сударственных органов.

По поручению Президента Рос-
сии и в соответствии с федераль-
ным законом каждый чиновник 
должен иметь официальный аккаунт 
в социальных сетях. Теперь соцсети 
это эффективный формат общения 
между властью и населением.

«Если вы обратились на стра-
ничку губернатора, министра или 
главы администрации, то ваше об-
ращение будет обработано. Для 
этого была создана специальная 
служба —  Центр управления реги-
оном», —  акцентировал Владислав 
Шапша. За прошлый год его специ-
алисты отработали более 123 ты-
сяч обращений. Калужский ЦУР 
второй год занимает первое место 
в России по организации работы 
с сообщениями граждан.

«РЕШАЕМ ВМЕСТЕ»

По словам губернатора, невоз-
можно оперативно решить все 
проблемы жителей региона, но их 
запросы анализируются и учитыва-
ются при планировании областно-
го бюджета.

— Эти обращения нужны для 
того, чтобы определить, как наибо-
лее эффективно потратить деньги. 
Если мы видим, что по  какой-то 
проблеме обращений больше, чем 
по остальным, значит, она требует 
первоочередного решения, —  по-
яснил глава региона.

Губернатор назвал еще один 
инструмент коммуникации —  Плат-
форму обратной связи «Решаем 
вместе». С помощью этого цифро-
вого сервиса сообщения направ-
ляются в адрес конкретного ведом-
ства, ответ гражданину поступает 
в его личный кабинет на портале 

Госуслуг. В 2022  году Калужская 
область признана лучшей в стране 
по работе с обращениями на плат-
форме ПОС.

МИР ВОКРУГ ВАС МЕНЯЕТСЯ

Владислав Шапша обратил вни-
мание студентов на то, что с каж-
дым годом жители региона все 
чаще выбирают именно эти спо-
собы взаимодействия с органами 
власти, так как скорость реагирова-
ния у них значительно выше. Вме-
сте с тем, по его мнению, необходи-
мо также активнее информировать 
людей о развитии региона и о том, 
какие возможности здесь есть для 
комфортной жизни.

— Если люди чувствуют, что их 
слышат и есть обратная реакция. 
Если вы видите, что мир вокруг вас 
меняется и вам это нравится, значит, 

власть идёт правильной дорогой, —  
подчеркнул Владислав Шапша.

Владислав Валерьевич уверен, 
что в этом заключается формула 
эффективной работы власти: «Для 
меня формула простая. Будь чест-
ным перед собой, будь ответствен-
ным перед людьми. Делай то, что 
ты должен делать, чему тебя научи-
ли, для того, чтобы людям жилось 
лучше».

Глава региона ответил на во-
просы студентов о  социально- 
экономическом развитии области, 
работе муниципальных властей 
и средств массовой информации, 
трудоустройстве молодых кадров.

В заключении Владислав Шапша 
особо отметил, что, несмотря на все 
современные решения, нельзя от-
казываться от живого общения 
с людьми. Для этого и проводятся 
подобные встречи.

ФОРМУЛА ЭФФЕКТИВНОСТИ ВЛАСТИ 
ОТ ГУБЕРНАТОРА КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ВЛАДИСЛАВ ШАПША РАССКАЗАЛ 
СТУДЕНТАМ УНИВЕРСИТЕТА О НОВЫХ 
СТАНДАРТАХ ОТКРЫТОСТИ ВЛАСТИ

С 1 по 30 сентября четвёртый раз по 
всей стране проходит Всероссий-
ская просветительская акция «По-

делись своим знанием», организованная 
Российским обществом «Знание».
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Обнинск получил статус 
в 2000 году. Этому событию 
предшествовал референдум, 

который состоялся в 1995 году. На 
нем обсуждалось будущее Обнин-
ска, его развитие как города науки. 
Две трети горожан поддержали ре-
шение и приняли такую стратегию.

Откройте устав Обнинска —  там 
это прописано.

31 декабря 2024 года статус нам 
придется продлевать. Работа по 
подготовке началась сильно загодя. 
Ведь сегодня, чтобы доказать, что 
город достоин носить звание «на-
укоград» совершенно недостаточно 
иметь Первую в мире АЭС. Нужно 
демонстрировать прогресс, разви-
тие, новые связи, проекты. Показать 
позитивные изменения в инфра-
структуре, образовании, медицине. 
В общем, куда ни ткни везде должно 
быть хорошо.

— В последние несколько лет на 
разных площадках идёт содержа-
тельный разговор с привлечением 
экспертного сообщества о том, как 
Обнинску развиваться в будущем, 
каким с учётом новых возможностей 
и целей город науки будет в бли-
жайшие десятилетия. Подтвержде-
ние статуса —  часть этой большой 
работы, —  отметил глава местного 
самоуправления Геннадий Артемьев.

Прообраз будущего наукограда 
России, в том числе направления 
развития Обнинска обсуждался 
и в Севастополе на форуме «Архи-
пелаг-2022», и в Новосибирске на 
«Архипелаге-2023» и  на научно- 
практической конференции, состо-
явшейся в Дубне в мае этого года. 
Эти наработки найдут отражение 
в  стратегии развития Обнинска 
как наукограда на период 2025–
2040 годов

Как добавил Геннадий Артемьев, 
в следующий понедельник состоит-
ся расширенное заседание город-
ского научно- технического совета, 
на котором также обсудят тренды 
развития Обнинска на дальнейшую 
перспективу.

— А уже на этой неделе на заседа-
нии профильных комитетов город-
ского собрания депутаты рассмотрят 
один из ключевых документов при 
подтверждении статуса наукограда. 
Это решение о приоритетном раз-
витии Обнинска как наукограда 
России. Документа, которым Об-
нинск подтвердит, что он и дальше 
намерен развиваться как город на-
уки в соответствии с результатами 
референдума. Решение будет при-
ниматься на ближайшем заседании 
Обнинского городского собрания, —  
подчеркнул Геннадий Юрьевич.

ПРИОРИТЕТЫ ОБНИНСКА
В следующем году Обнинску придется вновь подтверждать статус наукограда. И сегодня работа над его 
продлением и подтверждением —  одна из приоритетных задач Обнинска. Почему? Все просто. Это обещает 
нам развитие, привлечение инвесторов, новые проекты и еще больший авторитет среди других наукоградов.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 
ГОРОДСКОГО 
СОБРАНИЯ ДУБНЫ 
АНДРЕЙ ТАМОНОВ:

Дубна и  Обнинск ведут со-
вместную и слаженную работу по продлению 
статусов наукограда. В конце 2024 года это кос-
нется Обнинска, еще через год —  нас. Сегодня мы 
много встречаемся, обсуждаем перспективы раз-
вития, а также разрабатываем совместные страте-
гии. Чтобы был готовый план действий, который 
можно положить на стол.

КАК ПРИМЕР

ЭКС-МЭР 
ОБНИНСКА 
МИХАИЛ 
ШУБИН

Путь Обнинска 
к  статусу наукограда 
начался с референдума в 1995 году, 
когда две трети жителей города выска-
зались «за» продвижение и развитие 
Обнинска, как города науки. И мы не 
должны потерять этот статус, а наобо-
рот, сохранить и развиваться дальше.

ТОЛЬКО ВПЕРЕД

ГЛАВА АДМИНИСТРАЦИИ 
ГОРОДА ОБНИНСКА 
ТАТЬЯНА ЛЕОНОВА:

Стратегия развития Обнинска 
как наукограда —  наша приоритетная 
задача. Продление статуса наукограда 
откроет нам новые перспективы и возможно-
сти. Сегодня мы много говорим о привлечении в Обнинск 
новых кадров, развитии науки, увеличения комфорта жиз-
ни. Город растет и развивается, это видно невооруженным 
глазом. Приятно, что именно Обнинск для ГК «Росатом» 
является одним из ключевых городов присутствия. И что 
именно здесь появится международный центр ядерного 
образования. Обнинск —  город перспектив.

ЗАДАЧИ И ЦЕЛИ

ГУБЕРНАТОР 
КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ 
ВЛАДИСЛАВ 
ШАПША:

— Калужская область —  ди-
намично развивающийся регион, несмотря на 
все вызовы и сложности. Нам удается спра-
виться со всем и не только сохранить свои 
позиции, но и преумножить их. Стратегия раз-
вития региона включает в себя, в том числе, 
и развитие Обнинска. Развивается Обнинск —  
развивается и вся Калужская область.

СЛОВО ГУБЕРНАТОРА
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ВОКЗАЛ СТАЛ БОЛЕВОЙ ТОЧКОЙ 
ДЛЯ КОЛЯСОЧНИКОВ

Время от времени горожанам 
приходится наблюдать, как людей 
в инвалидных колясках минимум 
два человека на руках спускают 
в подземный переход. Сначала спу-
скают, а потом на другом конце пе-
рехода еще и поднимают. Если та-
кой человек находится на вокзале 
без сопровождающих, у него воз-
никает масса сложностей. А мало 
ли, по каким причинам колясочни-
ку нужно бывает попасть на элек-
тричку. Допустим, съездить на ме-
дицинское обследование в Москву 
или в Калугу. И как тут быть? Один 
он не справится. Тогда о какой до-
ступной среде мы говорим?

Болевой точкой назвал обнин-
ский вокзал и бывший председа-
тель, а ныне член Всероссийской 
организации родителей детей- 
инвалидов (ВОРДИ) наукограда 
Алексей Павлов. Проблемными 
местами он считает подземный 
переход и железнодорожный пе-
шеходный мост.

Подземный переход в ближай-
шее время планируют отремонти-
ровать. Уже даже состоялся конкурс 
по определению подрядчика для 
выполнения этих работ. Но пандус 
там установить невозможно, вви-
ду особенностей конструкции. Об 
этом сообщили в городской адми-
нистрации.

— Ремонт ожидается текущий, 
а не капитальный, поэтому уста-
новка подъемного лифта в пере-
ходе тоже не планируется. А что 
касается пешеходного моста, то там 
имеются аппарели, но инвалидам- 
колясочникам по ним спускаться 
и подниматься невозможно, они 
предусмотрены только для пере-
мещения багажных сумок или пу-
стых детских колясок, —  пояснил 
Алексей Валерьевич.

Тем не менее, члены ВОРДИ сту-
чатся во все двери. Писали жалобы 
в разные инстанции, но пока без-
результатно.

Алексей Павлов затронул еще 
одну проблему, касающуюся удоб-
ства колясочников. Он считает, что 
не должно быть больших перепа-
дов высот между нижней гранью 
съезда и проезжей частью. А такие 
нарушения в городе, к сожалению, 
допускаются.

— Пешеходные переходы под-
нимают для водостока, а вместо 
этого нужно ливневые решетки 
устанавливать, —  отметил Алексей 
Валерьевич.

В качестве примера он привел 
заметно приподнятые пешеход-
ные переходы возле КБ № 8 и на 
Аксенова. Кстати, на Аксенова, как 
он отметил, были установлены ре-
шетки, но их  почему-то заасфаль-
тировали.

КОГДА В СТАРЫХ ШКОЛАХ 
И ДЕТСАДАХ УСТАНОВЯТ 

ПАНДУСЫ?
А нынешний председатель ВОРДИ 

Андрей Королёв знаком с данной 
проблемой не понаслышке: у него 
два сына передвигаются на коля-
сках.

— Без пандусов у нас в городе 
практически все школы, кроме но-
вых, все старые детсады, все дет-
ские поликлиники —  основная, что 

на Ленина, 85 и ее филиалы, —  рас-
сказал Андрей Геннадьевич.

Его старший сын учится в школе 
№ 13. Из-за отсутствия там панду-
са мальчика перевели на надо-
мное обучение. А  в  следующем 
году в школу пойдет и младший, 
в связи с чем Андрей Геннадьевич 
собирается поднять вопрос об 
установке там пандуса.

В детской поликлинике, как он 
считает, не созданы удобства для 
ребят с ограниченными возможно-
стями здоровья. Без проблем коля-
сочники могут попасть туда только 
со двора и только до регистрату-
ры. А дальше —  уж как получится. 
Коляски на второй этаж, где при-
нимают профильные специалисты, 
приходится тягать родителям.

В многоквартирных домах, где 
проживают инвалиды, пандусы 
тоже есть не везде: на входных 
группах они чаще всего установ-
лены, а в подъездах нет. И, к со-
жалению, далеко не во все лифты 
многоэтажек Обнинска может за-
ехать инвалидная коляска.

— В сам лифт она заезжает, но 
часто в арочный проём перед ним 
она уже не проходит, —  посетовал 
Андрей Геннадьевич.

Проблем, связанных с  реали-
зацией программы «Доступная 
среда», в городе немало и в бли-
жайшее время Андрей Королёв 

планирует обсудить их с предста-
вителями социального блока мэрии 
и с руководством КБ № 8.

— А к вам лично жители с прось-
бами и жалобами обращаются? —  
поинтересовались мы у председа-
теля ВОРДИ.

— Конечно, —  ответил он. И рас-
сказал о ситуации в доме № 16 по 
проспекту Ленина, где проживает 
несовершеннолетняя колясочница. 
Девочка- подросток не может вы-
ехать из дома на коляске, так как 
в их подъезде нет пандуса, и маме 
приходится носить ее на руках.

— Там технически нельзя устано-
вить пандус, но можно сделать под-
весную систему, тем более, что эта 
семья проживает на первом этаже 
и  нужно будет проезжать всего 
один лестничный пролет, —  пояс-
нил Андрей Королёв.

Данный вопрос он также пыта-
ется решить.

НУЖНО ЗАЯВИТЬ О ТОМ, ЧТО 
НУЖЕН ПАНДУС

Здесь необходимо также уточ-
нить, что в  нашем городе уста-
новка пандуса или подъемника 
в многоквартирном жилом доме 
носит заявительный характер. 
То есть, если в одной из квартир 
проживает инвалид- колясочник 
и ему, понятное дело, необходим 
пандус, он должен обратиться 
с  соответствующим заявлением 
в Управление соцзащиты. После 
чего на место выезжает комиссия 
мэрии, которая оценивает возмож-
ность установки пандуса в данном 
конкретном доме и возможности 
бюджета города.

Как отметил начальник Управ-
ления соцзащиты населения го-
рода Владимир Жарский, город 
старается удовлетворить все та-
кие заявления. Более того, сейчас 
в  наукограде устанавливает не 
только пандусы, но и подъемники. 
Другое дело, что в ряде зданий 

их установка 
невозможно по 
т е х н и ч е с к и м 
причинам.

Сложно по-
падать инвали-
дам в  здание 
универмага, что 
на Ленина, 72, 
в  Дом быта по 
Курчатова, 19-а, 
в  здания судов 
на Ленина, 214 
и   Курчатова , 

20а, а также в библиотеки, распо-
ложенные на Ленина, 84 и Энгель-
са, 14. Вполне доступны почтовые 
отделения и налоговая инспекция.

В настоящее время ведется ре-
монт входной группы городской 
администрации и некоторые го-
рожане забеспокоились, что там 
убрали съезд для инвалидов. 
Вице-мэр по вопросам городско-
го хозяйства Игорь Раудуве всех 
успокоил: там будет установлен 
пандус.

Проблем пока хватает, но вну-
шает оптимизм то, что в наукогра-
де есть люди, которые постоянно 
о них напоминают.

ЖИТЕЛЯМ ОБНИНСКА ПРИХОДИТСЯ 
НОСИТЬ ДЕТЕЙ-ИНВАЛИДОВ НА РУКАХ

Есть у людей с ограниченными возможностями и проблемы передвижения 
в общественном транспорте. Маршрутные такси, конечно, не для них, 
а в автобусы им попасть значительно проще. Но зато в городе успешно 
работает служба социального такси, и инвалиды активно пользуются этой 
услугой.
На сегодняшний день стоимость одной поездки в соцтакси для инвалидов- 
колясочников и для участников Великой Отечественной вой ны составляет 15 руб лей, 
а для всех остальных льготников —  30 руб лей. По информации руководителя ГБУ 
КО «Обнинский центр социального обслуживания граждан пожилого возраста 
и инвалидов» Натальи Бакановой, за 8 месяцев текущего года воспользовались 
этим видом транспорта 182 человека 991 раз. Многие вызывают социальное такси 
достаточно часто —  оно по-прежнему пользуется в наукограде спросом.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

Уже не один год в Обнинске воплощают в жизнь программу «Доступная среда», 
которая нацелена на помощь инвалидам. И в первую очередь —  инвалидам- 
колясочникам. Эта категория является одной из самых уязвимых. Но, к сожалению, 

даже после всей проведенной за последние годы работы наукоград нельзя назвать 
комфортным для людей с ограниченными возможностями здоровья.

	■ Инвалиды-колясочники наукограда. Фото администрации 
города

	■ В городской администрации уже начали 
устанавливать пандус

	■ Пандус в доме № 86 по проспекту Маркса

	■ Владимир 
ЖАРСКИЙ
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Ключевым моментом совещания стали 
вопросы, касающиеся вовлечения несо-
вершеннолетних в противоправную дея-
тельность и профилактика подростковой 
преступности.

Из положительного: снизилась так на-
зываемая групповая преступность —  ког-
да подростки сбиваются в шайки и учи-

няют разбойные нападения, обносят 
дома или просто ведут себя асоциально. 
Снижение составило порядка 16% по 
сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года.

Цифра не сказать, чтобы прямо кар-
динальная, но чиновники остались ей 
довольны.

Отдельно проговаривали тему гума-
низации межличностных отношений 
в школе. То бишь, прекращения буллинга 
и травли учениками своих однокашни-
ков и одноклассников. Чтобы избавить 
учебные заведения от этого зла, в Калуж-
ской области сейчас реализуется проект 
«Школьный климат», в рамках которого 
преподаватели проходят специальную 
подготовку и повышают свою квалифи-
кацию. Это должно позволить им опера-
тивно реагировать и правильно «разру-
ливать» нештатные ситуации в классах.

Ну и, конечно, главная задача —  обе-
спечить детей досугом так, чтобы на 
глупости и асоциальное поведение про-
сто не оставалось времени. Здесь пока-
затели наилучшие… если цифры не на-
тянуты, конечно. Уж больно высоки. По 
словам министра образования и науки 
Александра Аникеева в настоящее вре-
мя 85% детей в возрасте от 5 до 18 лет 
посещают кружки, секции и творческие 
объединения. А специально для трудных 
подростков летом были организованы 
восемь профильных смен.

Помимо «детского» вопроса на сове-
щании по обеспечению правопорядка 
обсуждали также противодействие улич-
ной активности («недопущение провока-
ционных акций» в рамках обеспечения 
«общественно- политической стабиль-
ности»), а также профилактику престу-
плений, совершаемых иностранными 
гражданами. Ну и, конечно, чиновники 
в очередной раз напомнили друг другу 
о том, что за реализацией на террито-
рии Калужской области национальных 
проектов ведется особый контроль и их 
срыв может быть чреват самыми непри-
ятными последствиями.

Оно и понятно —  в нацпроектах ис-
пользуются федеральные деньги и же-
лающих проверить, насколько законно 
и эффективно они расходуются, предо-
статочно. Начиная от генпрокуратуры 
и заканчивая Счетной палатой и ОНФ.

В минувший вторник, 
19  сентября состо-
ялось совещание 

в  правительстве Калуж-
ской области по обеспече-
нию правопорядка. В от-
сутствие Шапши командо-
вал парадом его зам Васи-
лий Быкадоров.

Автор:  
Евгений СЕРКИН

«ДЕТСКАЯ ТЕМА» «ДЕТСКАЯ ТЕМА» 
НА ВЗРОСЛОМ СОВЕЩАНИИНА ВЗРОСЛОМ СОВЕЩАНИИ

ПОД ОБНИНСКОМ 
ПОКРАСНЕЛА ВОДА

В ТОП-10 САМЫХ 
ЗАБАВНЫХ 
ПАМЯТНИКОВ РОССИИ 
ПОПАЛ КАЛУЖСКИЙ 
ПАМЯТНИК СИСАДМИНУ

Как первая казнь Египетская. «И поднял Аа-
рон жезл и ударил по воде речной пред глазами 
фараона и пред глазами рабов его, и вся вода 
в реке превратилась в кровь, и рыба в реке вы-
мерла, и река воссмердела, и Египтяне не могли 
пить воды из реки; и была кровь по всей земле 
Египетской», —  Исх. 7:20,21

Не все так страшно, но очень близко. Приток 
Протвы —  река Дырочная, Безымянный ручей 
и пруд в районе СНТ «Электрон» покраснели. 
Гадят другие, а стыдно им. Стыдно, что их загряз-
няют, мучают, медленно убивают, а они ответить 
не могут.

В очередной раз сюда слили стоки. Теперь 
с ярким цветом, но без запаха. Ручей выше по 
течению чистый, а вот в районе обнинской пром-
зоны имеет пурпурно- розовый оттенок. Полторы 
недели назад здесь была пенная «вечеринка». 
Тогда специалисты взяли пробы воды, но до сих 
пор тишина.

Он расположен вблизи деревни Колюпаново 
у реки Вырки. Этот 5-метровый знак с перечер-
кнутым чайником и надписью «Повелителю со-
фта и железа» остался после проведения слетов 
сисадминов, которые проходили здесь с 2006 по 
2010 годы.

В  топ-10 от Туту также вошли памятник 
комару- хранителю Сибири в Ноябрьске, «Пер-
мяк —  соленые уши», памятник самоизоляции 
в Санкт- Петербурге, эчпочмаку в Казани, клиз-
ме на территории санатория в Ставропольском 
крае, компьютерной клавиатуре в Екатеринбур-
ге, огурцу на вилке в Старом Осколе Белгород-
ской области, клубнике в Байкальске и сочин-
скому коню в пальто.

Ранее калужский памятник вошел в энцикло-
педию самых необычных памятников России 
«СкульпТУТУра». В финал конкурса от Туту он не 
пробился из-за малого числа голосов, но про-
славился.
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ПРОБЛЕМЫ ЕСТЬ 
И В СТАРЫХ ДОМАХ, 

И В НОВЫХ

Подготовку к зиме управляю-
щая компания ГК «Жилищник» 
завершила. В жилых домах про-
ведена промывка и опрессовка 
тепловых узлов, промывка вну-
тридомовых систем отопления, 
замена запорной арматуры, 
а  также инженерных сетей 
и коммуникаций, относящихся 
к  общедомовому имуществу. 
Был проведен ремонт в подъездах, 
отремонтированы входные группы, 
заменены инженерные сети, запор-
ная арматура и остекление в ме-
стах общего пользования —  там, где 
это было необходимо сделать. До-
кументы для получения паспортов 

готовности управляющей компа-
нией ГК «Жилищник» направлены 
в муниципалитеты.

— Опасений по поводу скоро-
го начала отопительного периода 
у нас нет, —  отметил Николай Алек-
сеевич.

В качестве и надежности своей 
работы УК ГК «Жилищник» увере-
на. Хотя жилфонд у нее достаточ-
но большой —  в общей сложности 
62 дома. Из них 51 дом находится 
в Кремёнках, 7 домов —  в Калуге 
и 4 —  в Обнинске. Все они разные 
по степени изношенности. В Кре-
мёнках находятся самые старые 
дома, есть даже бывшие общежи-
тия, которые, как известно, нужда-
ются в ремонте больше остальных 
жилых зданий.

В наукограде дома новые. Это 
четыре объекта по проспекту 
Маркса: № 79, 81, 83 и 87. И, тем 
не менее, проблемы там тоже 
есть. Касаются они и содержания 
мест общего пользования, и со-
стояния инженерных коммуни-

каций. Г де-то уже пришлось 
ремонтировать систему кана-
лизации,  где-то плитку зано-
во укладывать. А, между тем, 
собираемость по Обнинску 
невысокая. Поэтому большую 
часть работ пока приходится 
проводить авансом.

А самую высокую платеж-
ную дисциплину демонстри-
руют жители Кремёнок. Там 
среди жильцов много пред-
ставителей старшего поколения, 
а они, —  это давно замечено, —  
очень ответственные люди.

«ХОТЕЛОСЬ БЫ, ЧТОБЫ 
ЖИЛЬЦЫ БЫЛИ АКТИВНЕЕ»

За три с половиной месяца 
УК ГК «Жилищник» удалось 
наладить конструктивное вза-

имодействие с жильцами. Правда, 
к большому сожалению, в основ-
ном люди не так активны, как мог-
ли бы быть. На собрания собствен-
ников приходят далеко не все.

— Мы работаем по плану, но ведь 
хотелось бы и пожелания жителей 
выслушать, узнать, что они хотят 
видеть в своих домах, что в первую 
очередь, по их мнению, нужно при-
вести в порядок. А мы в свою оче-
редь разъясняем собравшимся, что 
можем сделать в рамках договора 

и в рамках тех средств, которые со-
браны тем или иным домом, —  рас-
сказывает Николай Алексеевич.

Такие встречи необходимы, 
и специалисты УК ГК «Жилищник» 
готовы проводить так называемый 
коммунальный ликбез. Ведь многие 
до сих пор не понимают разницы 
между текущим и капитальным ре-
монтом.

— Если речь идёт о ремонте все-
го подъезда целиком, то средства 
на это нужно собирать отдельно. 
А такое решение жильцы должны 
принять на собрании собственни-
ков. В рамках текущего ремонта 
проводятся работы по содержанию 
мест общего пользования и инже-
нерных сетей и  коммуникаций, 
если объем работ не превышает 
30% от общего объема имуще-
ства, —  пояснил гендиректор ком-
пании.

Диспетчерская служба УК ГК 
«Жилищник» работает кругло-
суточно. А в социальных сетях 
созданы группы, в  которых 
компания ежедневно размеща-
ет информацию о проделанной 
работе. Там же люди могут об-
ращаться с разными просьба-
ми и заявками.

Как отмечает Николай Кор-
милицын, больше всего во-
просов по поводу уборки при-
домовых территорий. И вовсе 
не потому, что ее не проводят. 
Проводят регулярно и делают 
это качественно, но среди жи-
телей есть перфекционисты, 
которым всегда хочется, чтобы 
это делалось еще лучше. Ино-

гда доходит до абсурда: вечером 
вокруг дома была проведена убор-
ка, а ночью  кто-то успел набросать 
туда бычков от сигарет и уже рано 
утром жильцы звонят с жалобой, 
что не убрано. В такой ситуации 
приходится спокойно объяснять, 
что вины дворника нет.

Но это отдельные случаи —  рабо-
чие моменты. В целом же в УК ГК 
«Жилищник» находят взаимопони-
мание с жителями. Три с половиной 
месяца —  срок небольшой, и эта 
работа только началась. В ее успе-
хе на предприятии не сомневаются.

УК ГРУППА КОМПАНИЙ «ЖИЛИЩНИК»

К ЗИМЕ ГОТОВА!К ЗИМЕ ГОТОВА!

	■ Ремонт и покраска 
скамейки на Маркса, 81

	■ Дом № 81 по проспекту Маркса 	■ Дом № 87 по проспекту Маркса

	■ Мусоропровод, а вокруг ни соринки	■ Уборщицы работают на совесть

	■ Ремонт конструкций на детской 
площадке по Маркса, 87

	■ Николай КОРМИЛИЦЫН

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

С июня текущего 
года в Обнинске 
начала работать 

новая управляющая 
компания —  ООО груп-
па компаний «Жилищ-
ник». Как пояснил ее 
генеральный директор 
Николай Кормилицын, 
у  предприятия не-
сколько подразделе-
ний: в Обнинске, в Ка-
луге и в Кремёнках. 
И за три с половиной 
месяца работы оно 
успело сделать доста-
точно много.
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Все мероприятия и производи-
мый контент полностью бесплатны, 
потому что авторы проекта и его 
участники уверены, что знания 
должны быть доступны каждому.

Цель проекта —  популяризация 
научных знаний в обществе. Фор-
мат встреч подразумевает 2–3 вы-
ступления по 30–40 минут каждое.

ЖИВО, УВЛЕКАТЕЛЬНО 
И ЭКСПРЕССИВНО

Крупнейший лекторий страны 
«Курилка Гутенберга» организу-
ется в Обнинске при поддержке 
Министерства науки и высшего об-
разования Российской Федерации, 
Всероссийского НИИ радиологии 

и агроэкологии, Агентства иннова-
ционного развития Калужской об-
ласти, Технической академии Роса-
тома в Обнинске.

Впервые на площадке Техниче-
ской академии лекторий прошел 
в 2017 году.

Каждое заседание клуба соби-
рает полный зал. Своими знаниями 
с жителями наукограда подели-
лись 32 специалиста из Обнинска 
и других городов. Докладчиками 
выступали и  широко известные 
в России ученые- популяризаторы 
науки, и  молодые ученые. Темы 
затрагивались самые разные, 
но всегда интересные. Генетика 
и геология, растительная биология 
и медицина, эволюция и этология, 
ядерная физика и искусство, астро-
номия и космология, инженерии 
и многое другое интересует со-
временного человека. Слушатели 
курилки чаще всего совсем моло-
дые люди.

— Приглашая учёных и  специ-
алистов, мы знакомим вас с  от-
крытиями науки в экспрессивной, 
живой, и  увлекательной форме, 
а диапазон тем настолько широк, 

что в течение одного вечера перед 
вами могут выступить биолог, фи-
зик и  психолог! —  сообщают ор-
ганизаторы проекта. —  Если вы не 
успели зарегистрироваться или вы 
живёте в другом городе, но хотели 
бы послушать лекции, то предла-
гаем вам воспользоваться онлайн- 
трансляцией лектория! Прямая 
трансляция будет вестись в нашей 
группе ВКонтакте (https://vk.com/
kurilka.obninsk).

ТРИ ЛЕКЦИИ В АКАДЕМИИ 
РОСАТОМА

16 сентября в стенах Техниче-
ской академии Росатома участни-
ки курилки смогли послушать три 
научно- популярные лекции.

Илья КИРОВ, кандидат биоло-
гических наук, заведующий лабо-
ратории маркерной и  геномной 
селекции растений Всероссийского 
научно- исследовательского инсти-
тута сельскохозяйственной биотех-
нологии (ФГБНУ ВНИИСБ, Москва) 
выступил с докладом «Биологиче-
ские мутагены генома: роль в эво-
люции и селекции растений».

Иван ОЛАДЫШКИН, кандидат 
физико- математических наук, стар-
ший научный сотрудник Института 
прикладной физики РАН (ИПФ РАН, 
Нижний Новгород) —  «Вода: фейки, 
факты, физика».

А Илья Велегжанинов, кандидат 
биологических наук, научный со-
трудник Института биологии Коми 
(ИБ ФИЦ Коми НЦ УрОРАН, Сыктыв-
кар) —  «Искусственный интеллект 
и биология: гремучая смесь века».

ИГРА И РАБОТА 
ИСКУССТВЕННОГО ИНТЕЛЛЕКТА

Искусственный интеллект в 21 
веке стал реальностью, для  кого-то 
развлечением, а  для некоторых 
и непреходящим страхом. Реали-
стичные рисунки, созданные искус-
ственным интеллектом, хоть и вы-
глядят несколько странно, но вполне 
могут конкурировать с безыскус-
ными художниками. Чат-боты так 
беседуют с человеком, что не сразу 
поймешь, что разговариваешь с ро-
ботом. Интеллект генерирует тексты 
и пишет работающий код на основе 
простого описания задачи. Но все 
это игрушки, радикальные измене-
ния происходят не только в обла-
сти генерации интернет- контента 
и приложений. Прямо сейчас ис-
кусственный интеллект с огромной 
скоростью меняет науку и техноло-
гии, в частности, почти все сферы 
биологии.

Об изменениях, которые про-
исходят в биологии в настоящий 
момент, а также о синергии между 
двумя ключевыми науками 21 
века, которая сулит кардинальные 
перемены в жизни человека, узна-
ли посетители Курилки Гутенбер-
га —  2023.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ВОЛОНТЕРЫ НАУКИ ВОЛОНТЕРЫ НАУКИ 
ОБ ИСКУССТВЕННОМ ИНТЕЛЛЕКТЕ, ОБ ИСКУССТВЕННОМ ИНТЕЛЛЕКТЕ, 
ВОДЕ И МУТАГЕНАХ ГЕНОМАВОДЕ И МУТАГЕНАХ ГЕНОМА

Курилка Гутенберга —  некоммерческий научно- 
популярный проект, который организует меро-
приятия в 30 городах на территории четырех 

стран: России, Белоруссии, Украины и Чехии. Лекции, 
статьи и короткие образовательные сюжеты, перевод 
иностранных научных документальных фильмов и лек-
ций —  то, чем занимаются волонтеры науки.
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В наукоград съехались студенты, 
аспиранты и молодые ученые из 
более чем 70 стран, а также пред-
ставители академического сообще-
ства, крупнейших международных 
корпораций и  государственной 
власти. Всего более 500 человек.

ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЙ 
СУВЕРЕНИТЕТ РОССИИ

Старт форуму дал глава Госкор-
порации «Росатом» Алексей Лиха-
чев. Он огласил перед участниками 
приветствие Председателя Прави-
тельства РФ Михаила Мишустина:

— Именно на площадке науко-
града Обнинск 70 лет назад по-
строили первую в мире АЭС. А се-
годня здесь создана уникальная 
образовательная и исследователь-
ское пространство, современная 
производственная инфраструкту-
ра. Достижениями и результатами 
атомной промышленности гордит-
ся вся страна.

В 2022 году Президент РФ объ-
явил десятилетие науки и техноло-
гий, подчеркнув, насколько важно 
участие молодежи в развитии этой 
сферы. Яркий пример тому —  при-
сутствующие здесь талантливые, 
инициативные молодые ученые, 
аспиранты, студенты из более 
чем 70 стран мира. Вы обладаете 
творческой смелостью, умением 
нестандартно мыслить, ломать сте-
реотипы, стремлением произво-
дить  что-то новое. Будущее миро-
вой атомной промышленности во 
многом зависит от каждого из вас.

В  настоящее время при под-
держке главы государства идет 
активная работа по созда -
нию Международного научно- 
образовательного центра атомных 

и смежных технологий. Уверен, что 
центр станет ведущим кластером, 
точкой притяжения для одаренной 
молодежи со всего мира. Он позво-
лит обеспечить технологический 
суверенитет России в области но-
вых научных ядерных разработок.

ОБНИНСК —  ДЛЯ РЕШЕНИЯ 
БОЛЬШИХ ЗАДАЧ

В онлайн формате приветствовал 
участников форума губернатор Ка-
лужской области Владислав Шапша. 

Глава региона не смог лично присут-
ствовать, так как в Калуге в это же 
время открывался первый в стране 
Технопарк рабочих профессий, где 
прошло прямо включение Прези-
дента России Владимира Путина.

— Обнинск был построен для 
решения больших задач. Город 
первой в мире атомной электро-
станции, родина мирного атома. 
Именно с Обнинска началась ядер-
ная медицина и за вклад в разви-
тие науки Обнинск получил статус 
наукограда первым в России.

Обнинск давно и тесно связан 
с «Росатом» —  у нас много общих 
проектов в различных сферах. Сей-
час строится крупнейший в Евро-
пе завод по производству радио-
фармпрепаратов, которые будут 
поставляться не только в России, 
но и в другие страны. Обнинский 
МРНЦ имени А. Ф. Цыба оказывает 
самую современную онкологиче-
скую помощь и некоторым мето-
дикам нет аналогов в мире, —  ска-
зал губернатор на форуме Obninsk 
NEW.

По словам главы региона, Об-
нинск и «Росатом» давно сотрудни-
чают в сфере образования. В шко-
лах наукограда открыты несколько 
специализированных инженерных 
классов. В Обнинске также активно 
готовят кадры для реализации про-
ектов в атомной сфере. Этим зани-
мается ИАТЭ НИЯУ МИФИ. Спрос 
на образование в атомной сфере 
растет и сегодня в ИАТЭ обучаются 
свыше 500 студентов из почти 70 
стран мира.

— Учитывая значительный потен-
циал Обнинска, и я здесь призна-
телен главе ГК «Росатом» Алексею 
Лихачеву, родилась идея создать 
кластер международного ядерного 
образования, которую поддержал 
Президент России. Это очень зна-
чимый для Обнинска и Калужской 
области проект.

Символично, что путь к созданию 
центра мы начинаем с Молодежно-
го форума, я уверен, он будет спо-
собствовать укреплению междуна-
родного диалога и созданию новых 
проектов, —  отметил Владислав 
Шапша.

СТОЛИЦА ЯДЕРНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ

В режиме онлайн к участникам 
форума обратился и министр на-
уки и  высшего образования РФ 
Валерий Фальков:

— Сегодня здесь всё неслучай-
но: город —  площадка проведения 
форума и его тема. Обнинск —  это 
первый наукоград России и одни 
из ведущих технологических цен-
тров страны. Он объединяет ис-
следовательский институт самого 
разного профиля: физического, 
химического, медицинского. 

ТЕМА НОМЕРА

70 СТРАН, 500 УЧАСТНИКОВ: 
В НАУКОГРАДЕ ПРОХОДИТ  

МЕЖДУНАРОДНЫЙ МОЛОДЕЖНЫЙ 
ЯДЕРНЫЙ ФОРУМ OBNINSK NEW

В четверг, 21 сентября, в первом наукограде стартовал Международный моло-
дежный ядерный форум Obninsk NEW (Nuclear Education Week) в рамках Недели 
атомного образования. Его организаторами выступили Госкорпорация «Росатом», 

Национальный исследовательский ядерный университет «МИФИ» и Обнинский институт 
атомной энергетики.
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НОВОСТИ

ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
ОТМЕЧАЕТ 70-ЛЕТИЕ

В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ В ЭТОМ ГОДУ 
ПРЕДОСТАВИЛИ ОКОЛО 
5 ТЫСЯЧ РОДОВЫХ 
СЕРТИФИКАТОВ

И  в  рамках празднования этого юбилея 
22 сентября состоятся праздничные меропри-
ятия:

в 11:00 в аудитории С-304 (Коворкинг) прой-
дет Торжественное награждение преподавате-
лей и сотрудников вуза;

в 14:00 в Городском Дворце культуры пройдет 
Торжественное собрание, посвященное 70-ле-
тию ИАТЭ НИЯУ МИФИ. Сбор гостей с 13:30. 
Вход по пригласительным билетам. В программе: 
выступление приглашенных гостей, официаль-
ное поздравление, праздничный концерт.

Выпускников, желающих посетить Торже-
ственное собрание в ГДК, просят зарегистри-
роваться по ссылке: https://forms.yandex.com/
u/6502ac0ac417f32aa0ac85e4/

В 17:00 на территории студгородка, д. 1– Open 
Air, пройдут праздничные мероприятия для 
студентов, преподавателей, сотрудников и вы-
пускников ИАТЭ НИЯУ МИФИ. Вход свободный. 
В программе: мастер- классы, фотозоны, различ-
ные активности, концерт и зажигательная дис-
котека.

С начала года в Калужской области почти 
5 тысяч женщин и новорожденных получили 
медицинские услуги по родовым сертификатам. 
На эти цели Социальный фонд региона перечис-
лил в медицинские организации 50,6 миллионов 
руб лей.

Раньше женщине нужно было самостоятель-
но представлять в медучреждение данные ро-
дового сертификата. Теперь этого не требуется, 
поскольку все необходимые сведения Социаль-
ный фонд получает автоматически. Среди них 
данные о постановке на учет в женской консуль-
тации, а также данные о том, что роды успешно 
приняты и были оказаны услуги по профилакти-
ческому наблюдению ребенка в течение первого 
года жизни.

С июля 2021 года родовой сертификат в бу-
мажном виде не выдается. Найти его можно 
в своем личном кабинете на сайте Социального 
фонда или на портале «Госуслуги» после того, 
как медучреждение его сформирует.

Символично, что все собрались в Тех-
нической академии «Росатома», где го-
товят высококлассных специалистов для 
атомных электростанций по всему миру. 
Молодежь —  важнейшая движущая сила 
города, где находится один из филиалов 
МИФИ.

Министр добавил, что участникам 
в течение нескольких дней предстоит 
обсуждать, каким должно быть совре-
менное образование. Лучшие идеи бу-
дут поддержаны с оказанием помощи 
в их реализации. А самой яркой темой 
Obniunsk NEW может стать создание 
передового Международного научно- 
образовательного центра «Обнинск Тех». 
Это историческое событие для страны 
и для мира в целом.

Уже проделана большая работа. С на-
чала года ГК «Росатом» и Национальный 
исследовательский ядерный университет 
МИФИ при участии правительства реги-
она, главы области, администрации горо-
да, Курчатовского института провели ряд 
стратегических сессий по разработке 
концепции проекта «Обнинск Тех». Ми-
нобразования РФ поддерживает идею 
и готово включаться в обсуждения.

— Состоится обсуждение, каким дол-
жен быть Центр в плане инфраструк-
туры и организации работы. Убежден, 
что через несколько лет Обнинск ста-
нет международной столицей ядерного 
технического образования, —  подытожил 
Валерий Фальков.

СИЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

Ключевая тема форума —  «Сильное 
образование для устойчивого развития 
мира». По задумке организаторов, все 
мероприятия и обсуждения проходят 
в живом дискуссионном и интерактив-
ном формате. Это позволит не только 
всесторонне обсудить глобальные вы-
зовы, перспективы отраслевой науки 
и тренды в создании новых техноло-
гий, но и роль молодежных объедине-
ний в развитии профильного атомного 
образования, а также для построения 
в отрасли доступной среды для каждо-
го и создания в Обнинске главного ми-
рового хаба по подготовке кадров для 
отрасли.

Среди ключевых спикеров заявлены 
генеральный директор Госкорпорации 
«Росатом» Алексей Лихачев, помощник 
Президента Российской Федерации Ан-
дрей Фурсенко, президент Всемирной 
ядерной ассоциации Сама Бильбао-и- 
Леон, заместитель Генерального дирек-
тора и руководитель Департамента ядер-
ной энергии МАГАТЭ Михаил Чудаков, 
ректор Национального исследователь-
ского ядерного университета «МИФИ» 
Владимир Шевченко.

Программа форума включает в себя 
пленарную сессию «Сильное образо-
вание как фундамент для устойчиво-
го развития мира» с  участием Алек-
сея Лихачева, тематическую сессия 
«Энергия —  человечеству: раскрывая 
потенциал атомной энергетики» с уча-
стием Анатолия Чухарева, директора 
Департамента международного биз-
неса и  развития Концерна Росэнер-
гоатом. Итоги мероприятия подведет 
заместитель генерального директора 
по персоналу Госкорпорации «Роса-
том» Татьяна Терентьева на пленарной 
сессии- закрытии, которая состоится 
23 сентября.

В рамках форума также пройдут на-
учные чтения, где прозвучат доклады 
о результатах новейших исследований 
в области ядерной физики, Молодежная 
научно- техническая конференция имени 
Е. П. Славского, образовательные, спор-
тивные и культурные мероприятия.

«РОСАТОМ» ВЛОЖИТ ВСЁ В РАЗВИТИЕ 
«ОБНИНСК ТЕХА»

По итогам первой пленарной сес-
сии глава «Росатома» Алексей Лихачев 
отметил, что её участникам удалось 
гармонично сплести две темы: судь-
бу планеты, человечества и создание 
в наукограде Международного научно- 
образовательного центра «Обнинск Тех».

— Они (участники форума) действи-
тельно хотят изменить жизнь на планете 
к лучшему. Из них эта тема буквально 
светится. От души звучали озабочен-
ности, связанные с отсутствием доступа 
к электричеству почти у одного миллиар-
да населения. Еще больше людей имеют 
проблему с питьевой водой и голодают. 

А изменить это можно активно используя 
ядерные и смежные технологии для про-
гресса человечества.

Гармонично присутствовала и тема 
создания в Обнинске глобального цен-
тра ядерного образования. Хочу сказать, 
что МИФИ —  это, наверное, лучший вуз 
на планете, который может этот проект 
реализовать. А Госкорпорация «Росатом» 
вложит всё в развитие этого проекта. 
Это и технологии, которые являются ли-
дерскими и передовыми, а также наши 
разработки будущего, —  сказал Алексей 
Лихачев.

Он отметил еще одну важную тему 
«Обнинск Теха». В Центре будут учиться 
не только будущие Курчатовы и Титови-
чи, а преподавать не только лучшие пре-
подаватели и специалисты России, здесь 
будет формироваться человек. Человек 
активный, мыслящий глобально и страте-
гически, обладающий знаниями не толь-
ко в естественных науках, но подкован 
в науках философского характера. На 
него и будет настраиваться «Росатом» 
в ходе долгой работы.

— У меня главное пожелание, чтобы 
мы здесь встретились в будущем году. 
И на сцене бы сидели не мои ровесники, 
а молодые люди, которые бы оценили 
движение вперед. Чтобы они утвердили 
программу развития «Обнинск Теха», как 
программу сформированную молодым 
поколением. В этом будет фундамен-
тальный смысл проекта: мы вкладываем 
свои знания, умения, энергию, а направ-
ление развитий этих знаний определят 
те, кому здесь предстоит учиться, —  по-
дытожил глава Госкорпорации.

Стоит добавить, что форум проводит-
ся в рамках подготовки к Всемирному 
фестивалю молодежи 2024 года и объ-
явленного Президентом России Деся-
тилетия науки и технологий в РФ. Он 
проходит до 23 сентября и может стать 
доброй ежегодной традицией.

ТЕМА НОМЕРА

В НАУКОГРАДЕ ПРОХОДИТ  
МЕЖДУНАРОДНЫЙ МОЛОДЕЖНЫЙ 

ЯДЕРНЫЙ ФОРУМ OBNINSK NEW

Автор:  
Евгений СЕРКИН
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Специалисты управляющей ком-
пании четко следуют основному 
принципу, заложенному в самом 
названии УК —  поддерживать вы-
сокое качество жизни и обеспечи-
вать уют и комфорт. Отправились 
к  руководителю компании Анне 
Лебедевой, чтобы побольше узнать 
о  специфике работы компании 
и том, как проходит содержание 
домов ЖК «Космос 2.0».

 —  Анна, здравствуйте! В чем 
преимущество управляющей 

компании «Качество жизни»?

 —  Преимуществом нашей 
управляющей компании яв-

ляется то, что мы знаем продукт 

изнутри, еще с  момента проек-
тирования представляем, как бу-
дет выглядеть жилой комплекс, 
с этапа строительства участвуем 
в обсуждениях с застройщиком по 
дальнейшему обслуживанию всех 
систем МКД, посещаем строитель-
ную площадку. Участвуем в  вы-
боре элементов благоустройства, 
оборудования и дополнительного 
сервиса для комфортного прожи-
вания будущих жителей. Мы лучше 
разбираемся в сложном технологи-
ческом оборудовании, чем другие. 
Имеем в штате высококвалифици-
рованных специалистов. Сохра-
няем индивидуальные идейные 
принципы застройщика «Белквар-
тал» в каждом жилом комплексе. 

Собственникам предоставляется 
полный спектр услуг.

 —  В ЖК «Космос 2.0» реали-
зован фонтан! Как сильно это 

повлияет на платеж за коммуналь-
ные услуги?

 —  Это меньше одного руб-
ля с квадратного метра. Если 

быть точной —  83 копейки.
Циркулирующая по кругу вода 

проходит фильтрацию. Очищается 
чаша, производится замена или 
прочистка форсунок. Помимо все-
го, мы используем специальную хи-
мию для очистки воды. После всех 
этапов очистки вода в фонтане до-
стигает уровня питьевой.

—  Что входит в тариф по уходу 
за дендропарком?

 —  В весенне- летний сезон на-
чинаются работы по уходу за 

зелеными насаждениями и газо-
ном. При необходимости форми-
руется новый слой газона. Покос 
травы, обрезка деревьев, кустар-
ников. Обработка химическими 
средствами от вредителей, а также 
подкормка минеральными удобре-
ниями для роста и развития корне-
вой системы.

 —  В  ЖК «Космос 2.0» есть 
приложение «Умное ЖКХ». 

Что можно сделать через это при-
ложение?

— В  приложении, разработ-
чиком которого является за-

стройщик, большой перечень воз-
можностей. Во-первых, это возмож-
ность просматривать и оплачивать 
квитанцию за месяц.

Благодаря приложению, люди 
могут дистанционно открывать 
калитку и подъезд, просматривать 
трансляцию с камер видеонаблю-
дения, оставить заявки и следить за 

их выполнением, формировать го-
стевые пропуска для въезда через 
шлагбаум и участвовать в общедо-
мовых голосованиях.

Еще в  приложении есть воз-
можность размещения жителями 
объявлений. Если  кто-то занима-
ется бизнесом, предлагает свои 
работы, то можно воспользоваться 
данным сервисом для публикации. 
Первые два месяца мы даем про-
тестировать этот канал абсолютно 
бесплатно.

 —  Как формируются тарифы 
на услуги управляющей ком-

пании? Зависят ли они от катего-
рии жилья?

 —  Всё зависит от перечня ра-
бот, помимо тех, что являются 

обязательными. Мы предлагаем 
дополнительные услуги, которые 
выбирают сами жители, например 
охрану, систему видеонаблюдения 
и систему контроля доступа.

«Космос 2.0» —  новый жилой комплекс в районе Заов-
ражье. Это третий по счету проект застройщика «Бело-
русский квартал» в Обнинске. Все проекты девелопера 
существуют по общим стандартам: закрытая и охраня-
емая территория, дендропарки, детские, спортивные 
площадки, зоны отдыха и своя управляющая компания 
«Качество жизни».

Запишитесь на просмотр квартиры и территории 
ЖК «Космос 2.0» по телефону +7 (484) 220–06–95.

КАЧЕСТВО  КАЧЕСТВО  
ЖИЗНИ – КОСМОС!ЖИЗНИ – КОСМОС!
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НОВОСТИ

И ВСЕ-ТАКИ БЫЛ  
ЗАФИКСИРОВАН СБОЙ

Напомним, что в  августе на мало-
ярославецком железнодорожном вок-
зале пассажир, которому нужно было 
доехать на электричке до Ворсино, не 
смог приобрести билет, так как у него не 
было с собой наличных денег, а кассиры 
в связи с техническим сбоем отказыва-
лись принимать оплату по безналичному 
расчету. По этой же причине на вокзале 
не работали и терминалы.

Охранник пропустил парня на плат-
форму, а  вот контролер его доводы 
слушать не захотел и оштрафовал ни 
в чем неповинного человека. Пассажиру 
пришлось оплатить и стоимость билета, 
и штраф.

«По факту вашего 
обращения сообщаем, 
что на станции «Ма-
лоярославец» была 
проведена проверка 
работоспособности 
банковского обору-
дования. Установлено, 
что с 19.08.2023 года 
по 22.08.2023  года 
в работе терминалов 
оплаты по банков-
ским картам был зафиксирован сбой».

Уже на этом моменте становится ясно, 
что пассажир был прав, что он никого не 
обманул, не ввел в заблуждение. И вро-
де бы сами сотрудники АО «Центральная 
ППК» в этом убедились в ходе проверки. 
Но далее они сообщают, что сбой был 
устранен, с чем мы, собственно говоря, 
их и поздравляем.

А затем на целый лист мелким шриф-
том пострадавшему пассажиру объясня-
ют, какие существуют способы оплаты 
при оформлении проездных докумен-
тов. После чего ему опять же пытаются 
открыть Америку, информируя о том, что 
оказывается (!) безбилетных пассажиров 
штрафуют. Вот уж чего не знали, так не 
знали. Ради одной только этой бесценной 
информации стоило обратиться с жало-
бой в АО «Центральная ППК».

И в самом конце —  вишенка на торте. 
Сотрудники данной компании похвалили 
сами себя, сообщив, что делают все воз-
можное для обеспечения качественного 
обслуживания пассажиров пригородного 
сообщения.

СУЩЕСТВУЕТ ЛИ ИНСТРУКЦИЯ?

Фраза «качественное обслужива-
ние» —  это, конечно, сказано сильно. Что 
может быть качественнее того, чтобы 
сначала не продать пассажиру билет, 
а потом еще за свои же «косяки» его 
оштрафовать?! Это как же нужно так 
стараться обслуживать?

Ну и по поводу «делаем все возмож-
ное» железнодорожники явно пого-
рячились. Достаточно было бы просто 
выявить виновных, провести с  ними, 
как минимум, хотя бы разъяснительную 
беседу и принести свои извинения кли-
енту. Просто извинения, не нужно даже 
штраф возвращать. Но они и этого не 
сделали.

Возможно, технический сбой произо-
шел не по вине кассиров и не по вине 
контролера, которому, понятное дело, 
чем больше штрафов, тем лучше. Но для 
таких ситуаций должны быть инструкции, 
направленные на выстраивание системы 
внутренних коммуникаций в компании. 
Одним словом, контролерам должны 
были сообщить, что произошел техниче-
ский сбой и пассажиры не виноваты, что 
они остались без билетов.

Судя по всему, такого взаимодействия 
в АО «Центральная ППК» нет. А так как 
и от технических неполадок у нас ни-
кто не застрахован, то пассажиры опять 
будут оставаться крайними. А  вместо 
извинений железнодорожники будут 
рассказывать им, как они замечательно 
работают.

АО «Центральная ППК» 
рассмотрела жалобу 
пассажира из Мало-

ярославца, о котором мы 
писали в одном из недав-
них номеров нашей газеты, 
и провела на станции со-
ответствующую проверку. 
Молодой человек получил 
от железнодорожников офи-
циальное письмо, вот только 
извинений в нем он так и не 
увидел.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ Выдержка из письма

В ОТВЕТ НА ЖАЛОБУ ПАССАЖИРА В ОТВЕТ НА ЖАЛОБУ ПАССАЖИРА 
В АО «ЦЕНТРАЛЬНАЯ ППК» САМИ В АО «ЦЕНТРАЛЬНАЯ ППК» САМИ 
СЕБЯ ПОХВАЛИЛИСЕБЯ ПОХВАЛИЛИ

	■ Те самые кассы

В РОССИИ СОЗДАЮТ 
МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
ЦЕНТР ЯДЕРНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ 
«ОБНИНСК ТЕХ»

23 СЕНТЯБРЯ 
ОБНИНСКИЙ МРНЦ 
ИМЕНИ А.Ф. ЦЫБА 
ПРОВЕДЕТ ДЕНЬ 
ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

С таких слов начинается сюжет на телеканале 
«Известия». Здесь будут готовить высококвали-
фицированных специалистов для работы для ра-
боты в атомной энергетике и смежных отраслях. 
Учиться в Центре смогут не только россияне, но 
и студенты из дружественных стран. Ранее Пре-
зидент России Владимир Путин поддержал про-
ект создания «Обнинск Тех» на встрече с главой 
Госкорпорации «Росатом» Алексеем Лихачевым.

К 2026 году «Росатом» намерен занять не ме-
нее 20% рынка ядерного образования. В контур 
образовательного центра вой дут МИФИ и дру-
гие опорные вузы «Росатома». Центр в намо-
ленном месте планируют открыть в следующем 
году —  в год 70-летия начала эры мирного атома.

В эту субботу, 23 сентября, обнинский МРНЦ 
имени А. Ф. Цыба приглашает на День открытых 
дверей. Акция посвящена раннему выявлению 
злокачественных новообразований костей, мяг-
ких тканей и кожи.

«Если вас беспокоит  какое-либо образование 
на коже или родинки (зуд, изменение цвета, уве-
личение в размере), нащупали  какое-то уплот-
нение под кожей —  это сигнал немедленно об-
ратиться к специалисту», —  сообщили в Центре.

Прием с 10:00 до 13:00 проведут ведущие он-
кодерматологи и онкоортопеды МРНЦ. При себе 
необходимо иметь паспорт, полис и СНИЛС.

Адрес: г. Обнинск, ул. Королева, д. 4, здание 
поликлиники МРНЦ имени А. Ф. Цыба. Предва-
рительная запись по телефону контакт- центра: 
8 (484) 399–31–30 и 8 (800) 250–87–00.

На Дне открытых дверей прием осуществля-
ется в рамках ОМС.
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ПОЧТИ ДВЕ ТЫСЯЧИ ЛИФТОВ

ООО  «РусЛифт- Обнинск» спе-
циализируется на техническом 
обслуживании, ремонте, замене 
и  монтаже лифтового оборудо-
вания и подъемных механизмов. 
В настоящее время предприятие 
обслуживает 1866 лифтов в Ка-
лужской и в Московской областях. 
В частности, в Наро- Фоминском 
районе. Расположены они не толь-
ко в многоквартирных домах, но 
в торговых центрах, а также в раз-
личных учреждениях.

А с 2015 года компания участву-
ет в программе Фонда капремонта. 
И эта деятельность оценивается как 
успешная, о чем говорят и цифры. 
За все это время в нашем регионе 
силами ООО «РусЛифт- Обнинск» 
было заменено 428 лифтов, в Мо-
сковской области —  115 лифтов, 
в  Республике Калмыкии —  40, 
в Курской области —  208, в Санкт- 
Петербурге —  40, в Ставропольском 
крае —  159, в Орловской области —  
65, в  Краснодарском крае —  20, 
в Пермском крае —  197, в Нижнем 
Новгороде —  20 и в Астрахани —  8. 
Довольно внушительные показа-
тели! И эта работа продолжается. 
Только в этом году в Калуге в рам-
ках реализации программы Фонда 
капремонта компания «РусЛифт- 
Обнинск» заменила 20 лифтов.

Жителям важно знать, что сегод-
ня у них есть уникальная возмож-
ность выбора —  либо дождаться 
своей очереди капремонта, когда 
замену старых лифтов инициирует 
сам Фонд капремонта, либо пойти 
другим путем и ускорить этот про-
цесс, заключив контракт с компа-

нией, занимающейся монтажом 
лифтов, через свой спецсчет. Если 
на спецсчете недостаточно средств, 
то организация предлагает различ-
ные варианты по рассрочке плате-
жей сроком до пяти лет.

Компания «РусЛифт- Обнинск» 
уже реализовала ряд таких прямых 
контрактов с жителями по замене 
лифтового оборудования. Догово-
ры в таких случаях заключаются 
через управляющие компании. 
А жильцы сами выбирают лифты. 
Это могут быть как российские про-
изводители, так и зарубежные.

К примеру, недавно «РусЛифт- 
Обнинск» по этой программе заме-
нил несколько лифтов в Сосенском. 
В ближайшее время по ней же бу-
дет проведена работа в доме № 10 
по улице Гагарина в Обнинске. Для 
жителей наукограда специалисты 

компании выбрали два высокока-
чественных лифта топового китай-
ского производителя.

Предприятие состоит в реестрах 
подрядных организаций во многих 
регионах нашей страны и успешно 
участвует в конкурсах на проведе-
ние работ по ремонту или замене 
лифтового оборудования.

— Помимо жилого фонда, наша 
организация выполнила работы по 
замене лифтового и подъемного 
оборудования в таких структурах, 
как ГКУ МО «ДЕЗ Министерства 
здравоохранения Московской об-
ласти». Это больницы Подмоско-
вья, где было заменено 50 лифтов. 
Лифты и эскалаторы мы замени-
ли в Российская Академия Наук, 
в Олимпийском Комитете РФ, в РКК 
«Энергия», в ОНПП «Технология», 
в КТЗ «Калужский Турбинный За-
вод», —  рассказал главный инже-
нер предприятия Герман Фетисов.

КАЧЕСТВО И НАДЕЖНОСТЬ

На предприятии трудятся вы-
сококвалифицированные специ-
алисты, состоящие в  реестрах 
НОСТРОЙ и НОПРИЗ, что дает им 
возможность единовременно вы-
полнять работы по замене более 
100 единиц лифтового оборудова-
ния в разных регионах страны.

— Наша организация имеет боль-
шой опыт в области монтажа и тех-
нического обслуживания лифтового 
оборудования. Мы выполняем за-
дачи, возникающие в процессе по-
вседневной эксплуатации лифтов 
и объектов вертикального транс-
порта —  осуществляем поставку 
оборудования, его установку, замену, 
ремонт, модернизацию и обслужи-
вание, —  отметил Герман Алексеевич.

Также компания тесно сотрудни-
чает с научно- исследовательскими, 
проектными и производственными 
объединениями и предприятиями, 
что дает возможность предложить 
полный спектр услуг: начиная от 
разработки проекта и заканчивая 
обслуживанием лифта.

— Такой комплексный подход 
гарантирует заказчику то, что от-
ветственность за весь жизненный 
цикл лифта будет нести одна ор-
ганизация в полном объеме, —  со-
общил Герман Фетисов.

Се го д н я  О О О   « Р у с Л и фт- 
Обнинск» —  это предприятие, 
имеющее уверенную финансово- 
экономическую базу и  профес-
сиональный подход к  решению 
любых задач, возникающих в ходе 
осуществления деятельности. Что 
позволяет ему вести гибкую цено-
вую политику и предлагать своим 
клиентам индивидуальный подход 
к решению задач.

Компания ставит перед собой 
глобальную цель —  стать одной из 
ведущих лифтовых организаций на 
российском рынке. И есть все ос-
нования считать, что данная цель 
будет достигнута, ведь в  своей 
работе ООО «РусЛифт- Обнинск» 
придерживается принципа: гаран-
тия качества работы и надежность 
оборудования.

АМБИЦИОЗНЫЕ ЦЕЛИ 
ООО «РУСЛИФТ-ОБНИНСК»

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

Когда в 2009 году было создано ООО «РусЛифт- 
Обнинск», у многих жителей наукограда появилась 
надежда на то, что  наконец-то в многоэтажках города 

начнут менять старые лифты. Но никто не мог ожидать, что 
это предприятие начнет работать настолько эффективно, 
что выйдет за рамки не только Обнинска, но и Калужской 
области.

	■ Работает специалист ООО РусЛифт-Обнинск

	■ Лифт, установленный 
в Государственной академии 
наук РФ

	■ На предприятии по изготовлению лифтов в Китае

	■ Руководство ООО РусЛифт-
Обнинск на китайском 
предприятии

	■ Учредитель компании Роман Анциферов и ее гендиректор 
Константин Бузов на встрече с китайскими партнерами
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СУДЫ ПРИНИМАЮТ 
СПРАВЕДЛИВЫЕ РЕШЕНИЯ

Как обстоят дела в регионе?
«46-летний житель Калуги с  мая 

2021  года по июнь 2023  года не вы-
плачивал деньги на содержание своего 
сына. Его долг превысил 300 тысяч руб-
лей. Ранее калужанин был привлечён за 
это к административной ответственности. 
Теперь же возбуждено уголовное дело. 
Мужчине грозит до года лишения свобо-
ды» —  сообщает прокуратура.

В Спас- Деменском районе прокурату-
ра поддержала государственное обви-
нение по уголовному делу в отношении 
43-летнего местного жителя. Он признан 
виновным в совершении преступления, 
предусмотренного ч. 1 ст. 157 УК РФ (неу-
плата родителем без уважительных при-
чин в нарушение решения суда средств 

на содержание несовершеннолетних 
детей, если это деяние совершено не-
однократно).

Установлено, что подсудимый на осно-
вании решения суда обязан выплачивать 
ежемесячно алименты на содержание 
несовершеннолетнего сына. Мужчина 
ранее привлекался к административной 
ответственности за неуплату без уважи-
тельных причин средств на содержание 
ребенка, но продолжил не выплачивать 
алименты. Задолженность превысила 
30 тысяч руб лей.

Суд с учетом мнения государственного 
обвинителя приговорил мужчину к 6 ме-
сяцам принудительных работ с удержа-
нием из заработной платы 10% в доход 
государства.

Перечислять подобные сообщения 
можно долго, но нас интересует ситуа-
ция в Обнинске.

ИСПОЛНЯТЬ СПРАВЕДЛИВЫЕ 
РЕШЕНИЯ НИКТО НЕ ТОРОПИТСЯ

Мы слышали о том, как наказаны об-
нинские неплательщики алиментов, но 
нам ни разу не удалось узнать, что с ними 
происходит дальше. А из тех историй, 
с которыми нам удалось познакомить-
ся, следует печальный вывод: наличие 
адвоката освобождает неплательщика 
от выплат долгов, даже если суд вынес 
решение о принудительных работах.

В нашей истории папаша опротесто-
вал решение, и история затянулась на 
месяцы, если не на годы. Суды никуда 
не торопятся, папаша, естественно, тоже. 
Всё это время мать должна была сама 
 каким-то образом кормить, учить, вос-
питывать и одевать двоих детей. А если 
учесть, что нынче обнинские дети в дет-
садах постоянно болеют, то ни один ра-
ботодатель не потерпит регулярное от-
сутствие сотрудницы на работе. Женщине 
приходилось обходится случайными за-
работками. Состояние здоровья молодой 
мамы вообще свело на нет возможность 
работать.

Содержание семьи полностью легло 
на родителей- предпенсионеров, кото-
рым пенсию не платят и работать они 
должны, невзирая на состояние здоро-
вья и семейные обстоятельства. Долги 
перевалили то ли за 150 тысяч, то ли за 
300 тысяч —  сумма долга волшебным об-
разом меняется, хотя, казалось бы, долж-
на расти, поскольку папаша по-прежнему 
нерегулярно платит сущие копейки, на 
которые и кошку содержать сложно.

Более того, адвокат папаши бегает по 
инстанциям и сообщает о том, что ему не 

дают общаться с детьми. Правда, когда 
такая возможность предоставляется, ро-
дитель не спешит ею пользоваться. Он 
работает якобы дальнобойщиком якобы 
за 20 тысяч, содержит на эти деньги еще 
одну семью и спокойно оплачивает не 
один год адвоката, главная задача кото-
рого, похоже, создать побольше проблем 
для матери.

ПРАВА ОТЦА ЗАЩИЩАЮТ, 
А ПРАВА ДЕТЕЙ?

В результате домой к маме пожалова-
ли из опеки для душещипательной бесе-
ды. Мама показывала дипломы и грамо-
ты сыновей, дети декламировали стихи 
тете. И единственной помощью от госу-
дарства стало предложение пообщаться 
с психологом, чтобы предоставить папе 
общаться с детьми. Хотя если бы маме не 
повезло, и она не вышла замуж за обе-
спеченного человека, просто неизвестно, 
как долго бабушка и дедушка смогли бы 
содержать семью из трех человек? И по-
чему бы папе не отправиться к психологу, 
чтобы тот узнал, о чем человек, который 
не видел своего второго сына, будет 
с ним разговаривать.

Зато папаня на очередном суде заявил, 
что он хочет вывезти детей за границу. 
Но и это не насторожило судей, оптими-
стично решивших, что человек, который 
не может заплатить алименты и внесен 
в базу должников, может вывезти детей 
на безопасный отдых.

Суды продолжаются, алименты платят-
ся горькими копейками, судебные при-
ставы в Обнинске ничего сделать не мо-
гут. Права отца защищает адвокат, суды 
и опека, права детей поесть защищают 
только бабушка и дедушка, а теперь еще 
и отчим.

Хотелось бы надеяться, что эта исто-
рия исключение, но пока у нас нет поло-
жительных примеров по истребованию 
алиментов судебными приставами в Об-
нинске. Кстати, о том, что  кто-то из нера-
дивых обнинских отцов реально работал 
на принудительных работах тоже пока не 
слышно. Интересно, это только у обнин-
ских мам такие проблемы? Или во всей 
стране считается, что если кинул тысячу 
в месяц на бедность своим детишкам, то 
уже и не неплательщик алиментов?

НОВОСТИ

Прокуратура Калужской 
области регулярно пу-
бликует сообщения 

о том, что в разных районах 
региона привлечен к ответ-
ственности тот или иной не-
радивый родитель, не же-
лающий платить алименты 
на собственных детей. Об-
нинск в этом плане стоит 
особняком —  здесь отцы, не 
желающие содержать своих 
потомков, вполне успешно 
избегают любых наказаний. 
Главное, обзавестись адво-
катом и платить ему день-
ги, превышающие долг на 
содержание двоих детей. 
Судите сами.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

НЕ ПЛАТИТЬ АЛИМЕНТЫ ОБНИНСКИЕ НЕ ПЛАТИТЬ АЛИМЕНТЫ ОБНИНСКИЕ 
ПАПАШИ МОГУТ БЕЗНАКАЗАНО?ПАПАШИ МОГУТ БЕЗНАКАЗАНО?

97 ЛЕТ ИСПОЛНИЛОСЬ 
ОБНИНСКОЙ ТРУЖЕНИЦЕ 
ТЫЛА ЕКАТЕРИНЕ 
ОВЧИННИКОВОЙ

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
РЕСТАВРИРУЮТ ПАМЯТНИК 
ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗНАЧЕНИЯ 
«ЦЕРКОВЬ УСПЕНИЯ»

Ветеран труда Екатерина Гавриловна Овчин-
никова проработала более 30 лет в ФЭИ. По-
здравить именинницу приехала глава админи-
страции Обнинска Татьяна Леонова.

«По-хорошему требовательная, никогда не 
оставляла решение задач, пока не достигала 
нужного результата. Всё говорит прямо, как 
есть. В юности ходила на работу пешком по 13 
километров в любую погоду —  закалка чувству-
ется, Екатерина Гавриловна заряжает энергией 
и целеустремленностью. Переживает за наших 
защитников. Знает, как весь город их поддержи-
вает», —  рассказала Татьяна Леонова.

Она добавила, что договорились с именин-
ницей прогуляться по обновленному скверу 
Кудрявцевой. Ведь Екатерина Гавриловна была 
лично знакома со Стефанией Алексеевной. Вме-
сте посмотрят и другие благоустроенные терри-
тории в городе после завершения всех работ.

Работы ведутся уже три года. На памятнике 
федерального значения «Церковь Успения» 
(1754–1766 гг.) в селе Боровенск Мосальского 
района продолжаются реставрационные работы. 
Они идут с 2020 года в рамках проекта «Исто-
рическая память» за счет средств федерального 
бюджета.

Здесь уже отреставрировали фасады и кровли 
храма и колокольни, перекрытия, лестницы и ин-
терьеры. Сейчас идет работа над восстановлени-
ем сохранившихся настенных росписей в инте-
рьерах храма, которые были законсервированы. 
Уже приступили к разработке научно- проектной 
документации и соответствующей реставраци-
онной методики.

Напомним, что храм закрыли в 1935  году, 
но вернули Калужской епархии РПЦ только 
в 2007-м. Несмотря на то, что Церковь находи-
лась в полуразрушенном состоянии, в ней про-
водили и проводят богослужения.
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ЧТОБЫ ИЗБЕЖАТЬ НАКАЗАНИЯ 
ЗА ИЗУРОДОВАННЫЙ ЗАБОР, 
СДЕЛАЛ ЛОЖНОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ 
О ПРЕСТУПЛЕНИИ

Нигде не работающий тридцатилетний житель 
Обнинска обратился в дежурную часть полиции 
с заявлением по факту угона принадлежащей 
ему автомашины.

В ходе проведенной проверки было установ-
лено, что данный гражданин сделал ложное со-
общение.

В беседе с сотрудниками полиции мужчина 
путался в показаниях и не мог четко сформули-
ровать, как его автомобиль оказался на месте 
совершения ДТП. В первоначальной версии, 
машина была угнана из гаража, но признаков 
взлома замка при осмотре выявлено не было.

Оказалось, до момента обращения в полицию, 
двигаясь по проспекту Маркса на своей автома-
шине, гражданин наехал на металлическое за-
граждение и врезался в дерево. Чтобы избежать 
наказания по восстановлению поврежденного 
забора и написал заявление.

Со слов заявителя, давшего признательные 
показания, он не справился с  управлением 
и, увидев последствия, вышел из салона автома-
шины, подошел к торговому центру и стал спра-
шивать у прохожих, вызвали ли они полицию. 
Незадачливый водитель даже попросил вызвать 
стражей порядка. Свое поведение злоумышле-
ние оправдал шоковым состоянием.

В настоящее время ведется следствие. По за-
вершению расследования материалы уголовно-
го дела будут направлены в суд.

В ОБНИНСКОМ ЛЕСОЧКЕ 
ОБНАРУЖИЛИ 35 ТАЙНИКОВ 
С НАРКОТИКАМИ

Сотрудниками отдела по контролю за обо-
ротом наркотиков ОМВД России по г. Обнинску 
задержан 35-летний местный житель, подозре-
ваемый в покушении на сбыт наркотиков син-
тетического и растительного происхождения.

В  ходе обыска по месту жительства муж-
чины полицейские изъяли почти 300 грам-
мов вещества, содержащего в своем составе 
N-метилэфедрон. Предполагается, вещество за-
держанный намеревался сбыть третьим лицам 
путем тайников- закладок.

Кроме этого, оперативниками задокументиро-
ван еще ряд фактов противоправной деятельно-
сти. В лесном массиве полицейские обнаружили 
35 тайников, из которых изъяты приготовленные 
к дальнейшему сбыту свертки с наркотическим 
средством гашиш, каждый массой до 2 граммов.

Следственным отделом ОМВД России по г. Об-
нинску возбуждено уголовное дело Расследова-
ние продолжается.

ДТП МОШЕННИКИ

ПСЕВДОБИРЖА

НЕТ ЗАКЛАДКАМ!

Женщине поступило со-
общение в мессендже-
ре следующего содер-

жания: «Сообщаю Вам о том, 
что Вам будет звонить наш ку-
ратор из министерства здраво-
охранения (указав фамилию) 
и будет проводить ежеднев-
ный инструктаж. Просьба ни-
кому не разглашать».

Поскольку женщина явля-
ется сотрудником частной ме-
дицинской организации и со-
общение поступило от руково-
дителя организации, в которой 
она работает, дама ничего не 
заподозрила.

Затем ей позвонили с не-
известного номера и,  пред-
ставившись реальным именем 
представителя министерства 

здравоохранения, сообщили, 
что в ближайшее время с ней 
свяжется сотрудник федераль-
ной службы безопасности для 
оказания консультации по бан-
ковскому счету.

В ходе дальнейших диалогов 
потерпевшая поочередно об-
щалась с разными гражданами, 
представляющимися сотрудни-
ками банковской сферы и си-
ловых структур и выполняла их 
указания, совершая различные 
операции между счетами.

В результате, путем обмана 
и злоупотребления доверием 
посредством банковского тер-
минала женщина перевела на 
указанный номер карты 2 мил-
лиона руб лей. При этом мо-
шенники продиктовали номер 
«привязанной» к приложению 

виртуальной карты и пин-код, 
на которую были зачислены 
деньги, которые якобы можно 
было вернуть обратно. Однако, 
как только они были зачислены, 
карта оказалась заблокирована.

Пострадавшая выяснила, что 
никаких сообщений директор 
организации ей не отправля-
ла. Поняв, что стала жертвой 
мошенников, женщина обра-
тилась в полицию.

Жители Обнинска сме-
ло участвуют в новых 
начинаниях, даже 

весьма сомнительных. Вот 
и очередной пенсионер нашел 
в Интернете предложение за-
работать на инвестировании 
денег на виртуальной бирже. 
Заинтересовавшись, пенсио-
нер оставил свои контактные 
данные. Позвонивший мужчи-
на разъяснил, что денежные 
средства нужно инвестировать 
в одну из крупных организа-
ций, приобретая акции по-
средством биткоинов.

С мая по августа мужчина 
перечислил 900  тысяч руб-
лей и заработал на этом 100 
долларов. Данной суммы 
оказалось достаточно, чтобы 
никаких сомнений в продол-
жении «инвестирования» не 
возникло.

Узнав, что размер получен-
ной прибыли составил 5 тысяч 
долларов, заявитель попытал-
ся их получить. Однако пред-

ставитель биржи потребовал 
оплату страховки и затребовал 
лицензию от банка, клиентом 
которого пенсионер является, 
чтобы можно было законно 
перечислять денежные сред-
ства на счет.

Заподозрив обман, обнинец 
обратился к юристу, который 
так же усомнился в  закон-
ности действий неизвестного 
лица, оказывающую подоб-
ную услугу по получению за-

работка и заподозрив обман, 
посоветовал пенсионеру сде-
лать запрос в банк и выяснить 
имеет ли данная организация 
(биржа) соответствующую ли-
цензию. Ответ оказался отри-
цательным.

Заработать на биткоинах не 
удалось, поскольку и  биржа 
была призрачной, и инструк-
тор мошенником. Кстати, если 
Вы оставили свой телефон 
подобным «работодателям», 

отказаться от работы с ними 
будет весьма проблематично, 
они начинают доставать звон-
ками, уговаривать, убеждать 
и даже угрожать стать инве-
стором.

— Не хотите рисковать, бу-
дете жить на зарплату и вооб-
ще в окно выброситесь, —  за-
явил один такой руководитель, 
поняв, что рыбка на крючок 
попадать категорически отка-
зывается.

«Рыбке» было тяжело отка-
зываться от обещанного «до-
полнительного заработка», но 
мошенника она распознала 
вовремя и теперь рекомендует 
всем не оставлять свой номер 
телефона на сомнительных 
сайтах, даже если стать инве-
стором предлагает банк, кли-
ентами которого Вы являетесь.

ПОЗИТИВНАЯ ТЕНДЕНЦИЯ

Уж сколько раз твердили 
миру и  журналисты, и  со-
трудники полиции, что ве-
рить неизвестным, звонящим 
по телефону якобы из банка, 
чревато потерей денег. Но 
граждане продолжают регу-
лярно ловиться на незатей-
ливые удочки мошенников. 
Не знаю, как у полицейских, 
а вот журналисты, читая со-
общение про очередную 
жертву мошенников, начи-
нают сомневаться в том, что 
до наивных граждан можно 
 что-то донести.

Но все не так печально! 
Некоторые люди хоть и  не 
сразу, но все же вспоми-
нают о том, что они читали 

 какие-то предупреждения 
в СМИ. И это позволяет им сэ-
кономить кругленькую сумму 
денег.

Очередной липовый со-
трудник банка позвонил жи-
телю Обнинска и,  не тратя 
лишних слов, подключил к те-
лефонному разговору свою 
коллегу. Девица заявила, что 
неизвестная женщина (была 
названа ее фамилия и имя) 
пытается оформить кредит от 
имени обнинца.

Чтобы предотвратить по-
пытку, сотрудница банка 
предложила скачать на теле-
фон специальное приложе-
ние, получив таким образом 
доступ к личному кабинету 

для отмены несанкциони-
рованной заявки. И обнинец 
согласился выполнить реко-
мендованные действия.

В результате, от его име-
ни был оформлен кредит 
на 600 тысяч руб лей и уже 
переведены неизвестно куда 
98 тысяч руб лей.

Когда сотрудница «банка» 
позвонила снова, она пореко-
мендовала обратиться в банк 
лично и  снять оставшуюся 
сумму, которую потом пере-
вести на специальный счет.

Находясь в банке, мужчи-
на наконец вспомнил, что 
в средствах массовой инфор-
мации читал о подобных ви-
дах мошеннических действий 

и не стал ничего предприни-
мать. После того, как действу-
ющие сотрудники кредитной 
организации подтвердили 
его подозрения, клиент банка 
вызвал сотрудников полиции.

По данному факту след-
ственным отделом ОМВД Рос-
си по г. Обнинску возбужде-
но уголовное дело по факту 
хищения денежных средств 
с банковской карты. Ведется 
следствие.

Полиция предупреждает 
граждан быть бдительными 
и не доверять звонкам от по-
сторонних лиц, кем бы они не 
представлялись.

ВСПОМНИЛ СТАТЬЮ ИЗ СМИ И СЭКОНОМИЛ ПОЛМИЛЛИОНАВСПОМНИЛ СТАТЬЮ ИЗ СМИ И СЭКОНОМИЛ ПОЛМИЛЛИОНА

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

СОТРУДНИЦА ЧАСТНОЙ МЕДИЦИНСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ СОТРУДНИЦА ЧАСТНОЙ МЕДИЦИНСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 
ПОВЕРИЛА СООБЩЕНИЮ ОТ РУКОВОДИТЕЛЯ ПОВЕРИЛА СООБЩЕНИЮ ОТ РУКОВОДИТЕЛЯ 
И ЛИШИЛАСЬ ДВУХ МИЛЛИОНОВИ ЛИШИЛАСЬ ДВУХ МИЛЛИОНОВ

ПОЧЕМУ БИЗНЕС НА БИТКОИНАХ НЕ ЗАДАЛСЯ?ПОЧЕМУ БИЗНЕС НА БИТКОИНАХ НЕ ЗАДАЛСЯ?
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ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!

Впереди —  важный государственный 
праздник —  ДЕНЬ НАРОДНОГО 

ЕДИНСТВА —  4 ноября!

Этот праздник был установлен 
в честь освобождения Москвы от поль-
ских интервентов в 1612 году.

В тот период истории нашей страны, 
именуемый Смутное время, мы, наш 
народ, смогли преодолеть все суще-
ствовавшие разногласия и, объеди-
нившись, изгнать захватчиков с нашей 
земли!

Именно ЕДИНСТВО РУССКОГО НА-
РОДА тогда спасло нашу страну и го-
сударственность от захвата и распада 
России на части.

Что происходит сейчас?
Полсотни «цивилизованных» стран 

фактически ведут с нами самую насто-
ящую вой ну, бросая на это дело колос-
сальные ресурсы!

На кон поставлено буквально всё —  
впереди —  либо Победа, либо —  пора-
жение…

Во втором варианте —  враг сполна 
отыграется и жестоко отомстит —  это 
не скрывается и  анонсируется уже 
сейчас —  нас ждёт смена власти, раз-
дробление страны, унижение всех 
и каждого, конские репарации на не-
сколько поколений вперёд.

Друзья, а оно нам надо? Ведь если 
проиграем —  как жить с этим? Куда 

деться от вечного стыда перед герои-
ческими предками —  они смогли, а мы?

Фронт —  передний край обороны 
нашей Родины —  всё лето героически 
сражался, отражая подготовленный 
при помощи и участии десятков враж-
дебных к России государств мощный 
вражеский «контрнаступ».

Наши парни —  не дрогнули и ценой 
невероятного напряжения сдержали 
фашистов на линии обороны… и дер-
жат сейчас!

Тыл при этом живёт своей по сути са-
мой обычной размеренной жизнью —  
позади каникулы и отпуска, начался но-
вый учебный год —  дети пошли в шко-
лы, работают кинотеатры, фитнес- клубы 
и концертные площадки… красота!

Эту красоту и  возможность жить 
нормальной мирной жизнью нам обе-
спечивают Фронт и наши Защитники!

Во время проведения СВО День 
Народного Единства является своего 
рода маркером проверки такого един-
ства фронта и тыла.

Народное движение помощи Фрон-
ту «СВОих не бросаем!40RUS» пригла-
шает всех желающих присоединиться 
к нашей масштабно осенней акции —  
«ЕДИНСТВО ФРОНТА и ТЫЛА», при-
уроченной к Дню Народного Един-
ства —  4 ноября!

Давайте покажем и врагам, и дру-
зьям —  фронт и тыл, армия и народ —  
ЕДИНЫ!

Как покажем? —  Соберём и отпра-
вим на фронт серьёзный объем гума-
нитарной помощи, очень необходимой 
нашим Защитникам!

Участие в акции —  посильное 
и добровольное.

Контакты по всем вопросам 
(телефон, Вацсап, телеграмм):

89108633684 Виктория,
89105420557 Артём.

Работаем, друзья, наши воины ждут 
нашу поддержку!

(21 СЕНТЯБРЯ –  26 ОКТЯБРЯ 2023 Г.)(21 СЕНТЯБРЯ –  26 ОКТЯБРЯ 2023 Г.)
ЕДИНСТВО ФРОНТА И ТЫЛА

ОТВЕЧАЕМ 
НА ВОПРОСЫ, 
КАСАЮЩИЕСЯ АКЦИИ:

1. ЧТО ЯВЛЯЕТСЯ ЦЕЛЯМИ АКЦИИ?
Основная цель акции —  посильная помощь тыла в техническом и бы-

товом оснащении бойцов в зоне СВО.
Армия —  большой и сложный механизм. Для ведения боевых действий 

такого масштаба Армии нужны не только оружие и питание. Армии 
требуется множество вещей и предметов, в том числе теплые вещи 
и одежда, стройматериалы, рабочие инструменты, бытовые приборы, 
автозапчасти и многое другое. В силу разных причин не всегда всё не-
обходимое есть под рукой у солдат в нужный момент. В этих причинах 
мы разбираться не будем. Исходим из того, что если  какие-то вещи 
нужны —  значит, надо помочь.

Дополнительные цели акции:
 эмоциональная поддержка бойцов в зоне СВО;
 укрепление эмоциональной связи фронт-тыл;
 воспитательная патриотическая работа с подрастающим поколением.

2. ЧТО МОЖНО СДЕЛАТЬ В РАМКАХ АКЦИИ?
Мы подготовили список простых вещей, которые без дополнительных 

консультаций может приобрести каждый в соответствующих магазинах 
(Лента, Порядок, Спортмастер, автомагазины и т. д.), либо заказать на 
маркетплейсе, после чего передать в наш штаб для отправки на фронт:

 кружки и многоразовая посуда из нержавейки;
 глубокая одноразовая посуда, одноразовые ложки, вилки;
 кастрюли, сковородки, казаны, чайники обычные 2–5 литров;
 чайники электрические;
 колуны, топоры, молотки, лопаты —  всех видов, любые другие 

строительные инструменты;
 газовые горелки и плиты (с газовыми баллонами);
 рюкзаки 60 л.;
 фонари дешевые налобные;
 спальники –25 С;
 ключи гаечные с головками для ремонта грузовых машин;
 наборы инструментов и автоинструментов;
 влажные салфетки и полотенца;
 термосы для жидкостей и горячих блюд —  любые;
 чай, кофе, сигареты.

Более сложные вещи, необходимые на фронте (дадим ссылки где 
купить):

 дизельные и бензиновые генераторы;
 тепловые пушки с керамическим нагревателем;
 электрические инструменты: пилы, болгарки с дисками, шурупо-

вёрты, дрели;
 мощные многозарядные пауэрбанки.
Данные списки не включают в себя всех запросов бойцов. Если  кто-то 

пожелает приять еще большее участие —  расширенный список необ-
ходимого находится в закреплённых сообщениях нашего телеграмм- 
канала —  ссылка на канал в конце письма.

3. КУДА И КОГДА НУЖНО ПРИНОСИТЬ ВЕЩИ?
Собранный груз нужно доставить в штаб движения по адресу: г. Об-

нинск, пр. Ленина, 10.
Расписание работы штаба: понедельник, среда, пятница —  с 16 до 20 

ч., суббота —  с 13 до 20 ч.
Срок приёма помощи —  до 26 октября 2023 г. включительно.

4. МОЖНО ЛИ ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ В АКЦИИ 
ПЕРЕЧИСЛЕНИЕМ ДЕНЕЖНЫХ СРЕДСТВ?

Можно. Коллектив канала «СВОих не бросаем! 40rus» будет произ-
водить закупки необходимого фронту. Для финансового участия нужно 
написать в телеграм на номер 89108633684, будем решать этот вопрос 
индивидуально.

5. КУДА БУДУТ НАПРАВЛЕНЫ СОБРАННЫЕ ВЕЩИ?
Весь собранный груз будет доставлен на Солдатский Привал в Бел-

городской области.
Привал —  это легендарный волонтерский пункт, находящийся в непо-

средственной близости от линии фронта. В этот пункт поступает гумани-
тарная помощь из разных уголков России. Туда же приезжают солдаты 
из ближних и дальних частей чтобы взять необходимые вещи.

Привал помогает бойцам с 24 февраля прошлого года.
С декабря мы совершили 10 поездок с гуманитарной помощью бойцам 

на Солдатский Привал.
Сейчас мы находимся в контакте с волонтерами Привала по вопросам 

доставки на Фронт необходимых вещей.
И в этот раз группа наших волонтеров будет сопровождать собранный 

груз до Привала.
Ход акции будет освещаться на канале «СВОих не бросаем!40rus».
После завершения акции будет подготовлен подробный фото-и ви-

деоотчет.

УЧИТЕЛЯМ, ВОСПИТАТЕЛЯМ И РАБОТНИКАМ СИСТЕМЫ 
ОБЩЕГО ОБРАЗОВАНИЯ Г. ОБНИНСКА. УЧАЩИМСЯ ШКОЛ, 
ВОСПИТАННИКАМ ДЕТСКИХ САДОВ И ИХ РОДИТЕЛЯМ

	●  Коллектив телеграм- канала 
«СВОих не бросаем! 40rus»
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  ○○ слесари механосборочных работслесари механосборочных работ
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ операторы токарных станков с ЧПУ операторы токарных станков с ЧПУ 
  ○○ операторы фрезерных станков с ЧПУ операторы фрезерных станков с ЧПУ 
  ○○ инженеры-технологиинженеры-технологи
  ○○ наладчики технологического оборудованияналадчики технологического оборудования

�  �  ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА 
ОТ 65 000 РУБЛЕЙОТ 65 000 РУБЛЕЙ

�  �  КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ 
И ПИТАНИЕИ ПИТАНИЕ

�  �  ОПЛАТА ЖИЛЬЯ ОПЛАТА ЖИЛЬЯ 
ДЛЯ ИНОГОРОДНИХДЛЯ ИНОГОРОДНИХ

� � ВОЗМОЖЕН ВАХТОВЫЙ ГРАФИКВОЗМОЖЕН ВАХТОВЫЙ ГРАФИК

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство
  ○○ монтажники РЭАиП монтажники РЭАиП 
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ инженеры-технологи по металлообработкеинженеры-технологи по металлообработке
  ○○ инженеры-электроникиинженеры-электроники
  ○○ инженеры-технологи по сваркеинженеры-технологи по сварке
  ○○ слесари-ремонтники слесари-ремонтники 

 промышленного оборудования промышленного оборудования

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ ПРОФЕССИОНАЛОВ И СПЕЦИАЛИСТОВПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ ПРОФЕССИОНАЛОВ И СПЕЦИАЛИСТОВ

ОБО ВСЕМ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Р
ек
ла
м
а. «В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.
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Основной объем работ по благоустройству вну-
три дворов оформляется через заявку, через 

территориальное общественное самоуправление —  
ТОСы. Как пример, во дворе домов № 24 и № 34 
по ул. Энгельса в Обнинске восстановили тротуар, 
разбитый мусоровозами, отъезжающими припар-
кованные машины, и провели ямочный ремонт. 
Впереди работы еще в 7 дворах. Ресурсы стара-
ются использовать максимально рационально.

В сентябре- октябре идет заявочная кампания 
на следующий год. Все заинтересованные благо-
устройстве своего двора, микрорайона, могут об-
ращаться в ТОСы и активно участвовать. Что каса-
ется ТОСа 38–39, то в октябре пройдёт его конфе-
ренция и любой желающий может принять в ней 
участие, выступить в качестве делегата и высказать 
свое мнение и пожелание. А также вой ти в руково-
дящий состав ТОСа, что позволит участвовать в вы-
боре работ по благоустройству дворов, проверке 
качества их выполнения.

— Приятно, когда Управляющие компании актив-
но включаются в процесс благоустройства и обще-
ственные работы в микрорайоне. Например, на Эн-
гельса 20 УК «Чип» совместно с жителями благо-
устроили клумбу, а на Маркса, 88, 106, 118 в этом 
году были высажены кусты. Общими усилиями 
дворы преображаются, —  председатель ТОС 38–39 
Евгений Халецкий.

КАК БЛАГОУСТРОИТЬ СВОЙ ДВОР?КАК БЛАГОУСТРОИТЬ СВОЙ ДВОР?
БОРЬБА ЗА КАЧЕСТВО
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МЧС ПРОТИВ

Поводом для боевых действий стано-
вится все: избрание председателя, сбор 
денег, отчеты, личная неприязнь. Отдель-
ная история —  это установление ворот 
и шлагбаумов.

Многим гражданам хочется отгородить-
ся от всего мира и стать диспетчером во-
рот: не пропускать «не свои» машины или 
тех, кто не заплатил взносы за участок. Не-
многие сторонники заборов сразу могут 
понять, что дело это хлопотное, поскольку 
никогда не известно, в какое время подъ-
едет на участки скорая медицинская по-
мощь или пожарная машина. Кто будет от-
крывать ворота в случае чрезвычайного 
происшествия?

Вероятно, именно этими соображения-
ми и руководствовалось МЧС, когда потре-
бовало от СНТ «ЭНЕРГИЯ» снести ворота, 
преграждающие въезд на центральную 
улицу дроздовских дачных участков.

ДВА ПОКУШЕНИЯ НА УБИЙСТВО, 
УГРОЗЫ И УНИЖЕНИЯ

Недавно в  чате дачников появилось 
объявление следующего содержания (сти-
листика автора сохранена):

«Уважаемые жители СНТ «ЭНЕРГИЯ», 
хочу поставить вас в известность, наше-
му СНТ пришло предписание от МЧС, по 
заявлению все тех же несобственников, 
которые постоянно пишут свои жалобы 
на наше СНТ. В связи с этим нам придет-
ся демонтировать ворота, за которые мы 
с вами оплачивали собственные средства. 
Теперь, как Вы понимаете, начнется про-
ездная дорога, грабежи и так далее. Мож-
но передать огромное спасибо этим него-
дяям, которые поспособствовали в этом.»

Далее идут нелицеприятные оценки 
личностей несогласных. Слова «негодяи» 

и «уроды» в адрес своих соседей ста-
ли нормой в этом СНТ. Впрочем, соседи 
в долгу не остаются и щедро обвиняют 
своих противников в парочке смертных 
грехов, веерно рассылая многословные 
и невнятные жалобы во все инстанции.

«На меня два раза совершены покуше-
ния на убийство, в интернете распростра-
няются персональные данные с угрозами, 
унижения достоинства… И многое другое… 
настоящее Зазеркалье!» —  уверяет один 
из противников ворот и руководства СНТ 
«Энергия».

Пробитое то ли камнем, то ли пулей 
оконное стекло свидетельствует о том, что 
страсти в СНТ кипят не шуточные.

ЮРИДИЧЕСКИЕ ГАЛЛЮЦИНАЦИИ

Удивляет в этой истории то, что дачники 
всячески стараются вовлечь в орбиту сво-
их скандалов как можно больше людей. 
Каждый чиновник, сотрудник правоох-
ранительных или надзирающих органов, 
депутат или журналист, который не под-
держал точку зрения того или другого ла-
геря дачников, тут же становится врагом, 
и активист движения против правления 
начинает грозить судами и всякими ка-
рами, не стесняясь откровенно клеветать.

Например, мы еще летом писали о шлаг-
баумах —  они закрывают въезд в СНТ сбо-
ку, на линиях. Законность этой истории 
оценить должны были соответствующие 
органы. Но  как-то в июне нам удалось спо-
койно открыть один из шлагбаумов —  его 
то ли забыли запереть, то ли вообще не 
запирают. О чем мы и написали. В ответ 
получили очередную порцию негодования:

«Я человек добрый, но памятливый, и вы 
ответите за это в суде!» —  заявил в ответ

борец с воротами. Вероятно, юридиче-
ские галлюцинации —  логичное продолже-
ние времяпровождения в СНТ «Энергия».

В целом, после общения с некоторыми 
отдыхающими создается стойкое ощуще-
ние, что они где- то не там отдыхают.

И, конечно, если ворота установлены 
незаконно, их обязаны снести. Как это 
будет происходить и будет ли —  мы обя-
зательно расскажем. Спешим успокоить 
сторонников замкнутых территорий, ря-
дом с «Энергией» расположилось множе-
ство других СНТ и там на «проездную до-
рогу» никто не жалуется, а «грабежи», если 
и бывают, то очень редко, гораздо реже, 
чем конфликтуют соседи в СНТ «Энергия». 
Может, не стоит так уж бояться отсутствия 
въездных ворот? Бессмысленно потрачен-
ных денег и сил, конечно, жалко. Однако 
закон есть закон.

ВЕСТИ С ПОЛЕЙ 
БИТВЫ ЗА ПРОЕЗД 
В СНТ «ЭНЕРГИЯ»

Не успели мы задаться животрепещущим 
вопросом в  статье «Скандальные ворота 
в  дачном обществе предписано снести?» 
(https://obninsk.name/news53286.htm), как 
нам пришло с поля битвы внятное разъясне-
ние того, что же происходит в товариществе.

Конечно, это не официальная версия, 
а обобщение личного опыта борьбы за проезд 
к своему дачному участку, но от версий других 
участников дискуссии данное сообщение от-
личает корректность и внятность. И что удив-
ляет, человек обошелся без единого оскорбле-
ния или угрозы в адрес кого бы то ни было! 
С искренним удовольствием публикуем это 
сообщение без стилистических и смысловых 
правок.

«У  меня есть участок в  СНТ «Энер-
гия», и  я  являюсь членом товарищества 
с  2009  года, —  пишет наш читатель. —  
В  2018  году был учреждён целевой сбор 
3000 руб лей на установку пары откатных 
автоматических ворот, перекрывающих за-
езд на две центральных линии. Брелоки для 
дистанционного открытия продавались от-
дельно, 600 руб лей за штуку, садоводы распи-
сывались в журнале оплаты и в журнале вы-
дачи брелоков.

В декабре 2020 года проезд на территорию 
СНТ «Энергия» был перекрыт для садоводов, 
которые имеют долги по членским взносам. 
Никаких досудебных претензий к садоводам 
не предъявлялось, в суд со стороны правления 
товарищества обращений не было. Членские 
взносы составляют 12500 руб лей с участка 
в пять соток.

Члены СНТ «Энергия», которые лишились 
возможности проехать к своим участкам, об-
ратились в Жуковский районный суд Калужской 
области, и исковые требования были удовлет-
ворены в пользу садоводов. Со стороны СНТ 
«Энергия» никто не участвовал в судебных за-
седаниях, хотя каждый год на услуги юристов 
и адвокатов выделяются большие денежные 
средства.

Решения суда правлением товарищества не 
исполняются, поэтому Федеральной службой 
судебных приставов по Жуковскому району Ка-
лужской области возбуждены исполнительные 
производства с требованием предоставить 
брелоки от этих ворот и занести номера 
телефонов садоводов в базу для дистанцион-
ного открытия.

В данный момент вынесено уже 8 поста-
новлений о взыскании исполнительского сбора 
с СНТ «Энергия» по 50 тысяч руб лей за каждый. 
Но ворота до сих пор закрыты».

Ждем такого же внятного ответа от офици-
альных лиц и тех, кто отвечает за работу СНТ 
«Энергия».

В ЦЕНТРЕ СОБЫТИЙ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

Лето закончилось, а вой ны 
на дачных участках про-
должаются. В СНТ «Энер-

гия» битва не прекращается ни-
когда, идет круглогодично и кру-
глосуточно. Дачники вместо того, 
чтобы дышать свежим воздухом 
и получать позитивные эмоции, 
много лет бьются друг с другом 
со всем азартом отдыхающих.

СКАНДАЛЬНЫЕ ВОРОТА СКАНДАЛЬНЫЕ ВОРОТА 
В ДАЧНОМ ОБЩЕСТВЕ В ДАЧНОМ ОБЩЕСТВЕ 
ПРЕДПИСАНО СНЕСТИ?ПРЕДПИСАНО СНЕСТИ?

«НА МЕНЯ ДВА РАЗА 
СОВЕРШЕНЫ ПОКУШЕНИЯ 
НА УБИЙСТВО, В ИНТЕРНЕТЕ 
РАСПРОСТРАНЯЮТСЯ 
ПЕРСОНАЛЬНЫЕ ДАННЫЕ 
С УГРОЗАМИ, УНИЖЕНИЯ 
ДОСТОИНСТВА… И МНОГОЕ 
ДРУГОЕ… НАСТОЯЩЕЕ 
ЗАЗЕРКАЛЬЕ!» —  УВЕРЯЕТ 
ОДИН ИЗ ПРОТИВНИКОВ 
ВОРОТ И РУКОВОДСТВА СНТ 
«ЭНЕРГИЯ».
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Что показательно, подписываться под 
своими опусами любители замазать гря-
зью ближнего категорически не хотят: 
тявкнули и спрятались, пусть человек 
отмывается.

В нашу редакцию обратились учени-
ки преподавателя химии Натальи Гри-
горьевны НОВИК. РАБОТАЕТ УЧИТЕЛЕМ 
С 1971 ГОДА. Раньше учителей с таким 
стажем и такими заслугами награждали 
орденами. Но именно ее неизвестные 
попытались облить грязью в Интернете.

ДЛЯ МЕНЯ НАТАЛЬЯ ГРИГОРЬЕВНА 
ЛУЧШИЙ УЧИТЕЛЬ

Юлиан ËЛШИН, прочитав пасквиль 
в Интернете, обеспокоился за судьбы 
своей учительницы.

— Выступаю в защиту замечательного 
преподавателя города Обнинска, Ната-
льи Григорьевны Новик. Сейчас мне уже 
26 лет, по образованию психолог и бо-
гослов, так же волонтер. Когда учился 
в школе в старших классах, получил на 
соревновании спортивную травму руки. 
Меня положили в больницу на месяц. Ко-
нечно, я запустил учёбу, а особенно хи-
мию. Когда вернулся в школу, пришлось 
наверстывать упущенный материал. Пе-
дагоги отказывались помогать бесплат-

но и просили им заплатить. С деньгами 
было туго и некоторые предметы очень 
лихо запустил, но не химию. Наталья 
Григорьевна знала, что в то место, куда 
я поступал, нужна была химия. После 
уроков она давала мне бесплатные за-
нятия, а когда предлагал деньги, сразу 
отказывалась. Говорила, что настоящие 
педагоги помогают бесплатно, и это меня 
впечатлило. Она помогала бесплатно 
всем. Для меня это Наталья Григорьевна 
остаётся лучшим учителем. Когда вижу 
в городе, всегда подхожу и благодарю 
ее за участие в моей судьбе. Когда сей-
час родственники сообщили о том, что 
 кто-то публично негативно высказыва-
ется о Наталье Григорьевне, я не смог 
молчать.

Учителя и ученики очень волнуются, 
что немолодая учительница будет силь-
но переживать грязные пасквили, и про-
сят сообщить, что не верят ни одному 
слову анонимов.

«ВЕЛИКОЛЕПНЫЙ ПЕДАГОГ, 
БОЖИЙ ЧЕЛОВЕК»

Как и многие современные учителя, 
работает Наталья Григорьевна на двух 
работах: в школе № 1 и «Чаше».

— Я 30 лет работаю с Наташей. Это 
человек необыкновенной чистоты и по-
рядочности, —  говорит директор школы 
«Чаша» Валентина Кузьминична СОКО-
ЛОВА. Такого прекрасного преподавате-
ля еще поискать надо. Наши выпускники 
поступают в московские медицинские 
вузы после занятий с  нею. Все наши 
учителя и ученики готовы встать на ее 
защиту. Это тактичный, умный и поря-
дочный человек. Великолепный педагог 
и божий человек. Мы готовы защищать 
ее на любом уровне.

ГОВОРИТЬ ЖЕСТКО УЧИТЕЛЬ 
НЕ ИМЕЕТ ПРАВО?

Мне тоже посчастливилось быть знако-
мой с Натальей Григорьевной. И я даже 
представить себе не могу, что она может 
даже повысить на  кого-то голос, не то, 
что говорить с  кем-то враждебно. На-
талья Григорьевна окончила Гомельский 
государственный университет, а в Бело-
руссии учителя всегда очень нежно от-

носились к школьникам. Уж не сочтите за 
национализм, но «травить» детей там не 
принято было.

Учителя обвиняют, что она говорила 
с девочкой «жестко и довольно недобро-
желательно». Далее аноним пишет, что 
этого «не должно быть и в помине, и это 
не соответствует статусу учителя от сло-
ва вообще». Реально? Учитель не имеет 
право говорить жестко, иметь свою точку 
зрения? Вообще ни на что право не име-
ет? Любое его слово недоброжелатели 
и подлецы могут трактовать как угодно 
и не нести за это никакой ответствен-
ности? Они на это право имеют? Можно 
любую интонацию трактовать как лич-

ную неприязнь к конкретному ученику 
и его семье? Серьезно? Из-за того, что 
 какой-то особе не нравится сидеть на 
химии, остальные должны лишиться воз-
можности получить знания по предмету? 
А учитель должна заниматься после уро-
ков с теми, кто пришел в школу учиться, 
а не мычать?

А может, всем нам следует прислу-
шаться к тому, что говорит учитель с по-
лувековым стажем? Просто удивительно, 
чем занимается советник по воспитанию 
в школе № 1. Может, они объяснят де-
тишкам, что такое анонимка и подлость? 
И если в обществе есть проблемы, может, 
в этом виноват не учитель химии?

НОВОСТИ

Нынче в соцсетях можно 
полить грязью любого 
человека. Для этого не 

нужно никакого решения суда, 
достаточно обещания  какой-то 
мифической аудиозаписи, ко-
торая  почему-то «не грузится». 
У всех все грузится, а у кле-
ветников  почему-то нет. То 
ли даже всемирная паутина 
протестует, то ли и не было 
никакой компрометирующей 
записи.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ОБНИНСКАЯ УЧИТЕЛЬНИЦА С 50-ЛЕТНИМ ОБНИНСКАЯ УЧИТЕЛЬНИЦА С 50-ЛЕТНИМ 
СТАЖЕМ ЗАНИМАЕТСЯ ПОСЛЕ УРОКОВ СТАЖЕМ ЗАНИМАЕТСЯ ПОСЛЕ УРОКОВ 
С ДЕТЬМИ БЕСПЛАТНО, И ЕЕ ПОЛИЛИ С ДЕТЬМИ БЕСПЛАТНО, И ЕЕ ПОЛИЛИ 
ГРЯЗЬЮ В ИНТЕРНЕТЕГРЯЗЬЮ В ИНТЕРНЕТЕ

ГОН ЛОСЕЙ: ДО 
ОКТЯБРЯ КАЛУЖСКИМ 
ВОДИТЕЛЯМ СЛЕДУЕТ 
БЫТЬ ОСТОРОЖНЕЕ

КСК: КАЛУЖАНАМ 
СЛЕДУЕТ ОПЛАЧИВАЙТЬ 
ЭНЕРГОПОТРЕБЛЕНИЕ 
ДО 26 ЧИСЛА

До октября калужским водителям следует быть 
осторожнее, пока в области не завершится гон 
лосей. Как сообщили в Минприроды Калужской 
области, животные сейчас более активны, боль-
ше перемещаются, чаще переходят дороги, соз-
давая опасность.

«Автолюбителя следует соблюдать скоростной 
режим, особенно при проезде через лесные мас-
сивы, а при встрече с животным на дороге сразу 
остановиться. Большинство аварий происходит 
в темное время суток», —  подчеркнули в мини-
стерстве.

Стоит добавить, что одна из таких аварий про-
изошла во вторник, 20 сентября, на трассе Калу-
га —  Тула вблизи деревни Большие Козлы в Пе-
ремышльском районе. В результате ДТП «Киа 
Рио» вылетела в кювет и врезалась в дерево. Ее 
40-летний водитель, уроженец Тульской области, 
погиб на месте. Животное тоже не выжило.

Приближается 26-е число месяца. Именно до 
этого дня Калужская сбытовая компания реко-
мендует потребителям —  физическим лицам 
производить оплату электропотребления и пе-
редавать показания приборов учета электриче-
ской энергии. Сделать это можно одновремен-
но —  большинство способов оплаты позволяют 
передачу показаний приборов учета вместе 
с платежом.

При этом, граждане, выбравшие в качестве 
способа оплаты онлайн- сервисы Калужской 
сбытовой компании «Личный кабинет», мобиль-
ное приложение «Свет КСК» или один из POS-
терминалов, расположенных в офисах Центров 
обслуживания потребителей в Калуге и Обнин-
ске, экономят свои средства, так как оплачивают 
электроэнергию без банковской комиссии.

Если потребителю требуется передать пока-
зания электросчетчика, не производя оплаты, 
то сделать это можно несколькими способами. 
Помимо «Личного кабинета» и мобильного при-
ложения «Свет КСК», передать показания также 
можно с помощью:

 круглосуточного телефона автоматической 
системы приема показаний индивидуальных 
приборов учета электроэнергии: (4842) 410–
608;

 многоканального номера «горячей линии»: 
8–800–600–09–90.

 системы «ГИС ЖКХ» (если объектом энер-
госнабжения является жилое помещение: ком-
ната, квартира, жилой дом или его часть).
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
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только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов 
и машин и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование 
сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, 
агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов 
и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, 

гидравлической и пневматической 
систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным 
транспортом (по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

ООО «ЛАМИНАМ 
РУС» —  ЗАВОД ПО 
ПРОИЗВОДСТВУ 

КРУПНОФОРМАТНЫХ 
КЕРАМИЧЕСКИХ ПЛИТ.

ПРИГЛАШАЕТ НА 
РАБОТУ. ВАКАНСИИ:

КОНТАКТ: +7 985 770 50 37 —  ЛЮДМИЛА, 
+7 926 291 85 13 —  НАТАЛИЯ.
АДРЕС: БОРОВСКИЙ РАЙОН, 

Д. ДОБРИНО, 10-Й ВОСТОЧНЫЙ 
ПРОЕЗД, ВЛАДЕНИЕ 1.

 кладовщик на производство
60 000 ₽ до налогов; график 

5–2

 водитель- комплектовщик на 
склад

55 000 ₽ до налогов; график 5–2

водитель погрузчика 53 000 ₽ 
до налогов; график сменный: 

2 день, 1 выходной, 2 ночь, 3 
выходных

 электромеханик 80 000 ₽ до 
налогов; график сменный: 2 день, 

1 выходной, 2 ночь, 3 выходных

разнорабочий 50 000 ₽  
до налогов; график 5–2

Оператор производственных 
линий, 50000 руб до налогов; 

график сменный: 2 день, 1 выходной, 2 
ночь, 3 выходных.

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:
 на участок резки стекла

 на участок по обработке и сборке изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. Стабильная зарплата.

ТЕЛЕФОН: 397-06-04




